

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquilas, y comunicados,
PIDANSE TARIFAS
Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA
DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas e imprenta
Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
AUNQUE NO SE INSERTEN
Número suelto 5 céntimos.



D. O. M.

La Excma. Diputación provincial ha acordado celebrar un solemne funeral en la Iglesia de Santa María de esta ciudad el día nueve del actual á las once horas de su mañana en sufragio del alma del
EXCELENTÍSIMO SEÑOR

Don Victorino Fabra Adelantado

Caballero Gran Cruz de la Real orden de Isabel la Católica
Jefe superior honorario de Administración civil, ex-diputado á cortes, ex-gobernador civil, diputado provincial,
Representante de la compañía Arrendataria de Tabacos en esta provincia, etc., etc.
Falleció el día 14 del pasado mes de julio á los 70 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

La expresada Corporación, los hijos del finado, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan á sus amigos encomienden su alma á Dios y se sirvan
asistir á dicho acto religioso, de lo que recibirán especial favor.

Castellón 7 de octubre de 1907.

La Provincia,
es el periódico de mayor circulación
en esta provincia

La actualidad

Después recibidos de la Coruña comu-
nicación que los republicanos radicales y social-
istas y el periódico republicano «La Voz
de Puerto» repartieron hoy con gran pro-
fusión unas hojas atacando rudemente al
Sr. Salmerón, acusándole de haber deshecho
la Unión Republicana con su ingreso en
la Solidaridad.

Los solidarios circularon también una
hoja recomendando la sansez y asistencia
al mitin.

El Sr. Salmerón llegó á Bstanzas acompa-
ñado de uno de sus hijos, D. Olón de Buen
y un diputado carlista.

El Sr. Moila se les unió en la estación de
Curtis.

En dicho sitio saludaron al Sr. Salmerón
varias comisiones de solidarios.

Este dijo que le había satisfecho mucho el
manifiesto de los solidarios de la Coruña, y
que Galicia será la rueda que con la de Cata-
luña formará el carro que moverá á las
demás provincias á unirseles para regenerar
la patria.

De esto se deduce que el mitin será un
éxito.

Enterado el rector de la Universidad de
Santiago de que había de tomar parte en el
mitin el catedrático doctor Barcia, le llamó
á la rectoría con carácter urgente.

Dicho llamamiento ha sido muy comen-
tado, suponiéndose que el rector le roga-
ría al Sr. Barcia que desistiese de su propó-
sito.

El órgano de los republicanos de la Coruña
publica un artículo diciendo que aque-
llos protestan de la conducta que el Sr. Sal-
merón está siguiendo, y además excita á los
republicanos de toda Cataluña para que
abandonen las filas solidarias y vuelvan á la
Unión.

El marqués de Cela, labrador de Antequera,
que estuvo á punto de perecer en la noche
de la tormenta, ha puesto á disposición
del director de la Unión Mercantil un afilero
de brillantes que llevaba aquella noche para
que sea rifado y se entregue su producto á
los damnificados.

Una compañía inglesa de vapores ha tele-
grafado á su consignatario en esta capital,
suscribiéndose por 500 pesetas á la que se
ha abierto para alivio de los perjudicados
por la inundación.

La Cámara de Comercio de Reus ha en-
viado con igual objeto 250 pesetas, y el fa-
bricante de géneros de punto de Barcelona
Sr. Egan ha remitido también un donati-
vo.



EL SEÑOR

D. Francisco Esteve Burdeos

Falleció el día 8 de octubre de 1905

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

En cumplimiento del segundo año de su fallecimiento todas las MISA 5 que se celebra-
rán mañana día 8 en la Iglesia Arciprestal y Altar Mayor de cinco á once inclusive, serán en
sufragio de su alma.

Su afligida viuda, hermanos políticos, primos y demás parientes, suplican á sus
amigos y demás fieles, asistan á alguno de dichos actos teniéndole presente en sus
oraciones, de lo que quedarán agradecidos.

Castellón 7 de octubre de 1907.

Mas allá de
las fronteras

Yanquis y japoneses

Un despacho de Tokio da cuenta de la
despedida oficial que se ha tributado en
la estación de Stimbashi al ministro de la
Guerra de los Estados Unidos, Mr. Taft.

La estación se hallaba espléndidamente
decorada.
Se quemaron fuegos artificiales con gran
lujo y profusión.

Las bandas de música completaron la so-
lemnidad del acto.

Gran número de altos funcionarios, los
oficiales superiores del Ejército y de la Ar-
mada, el Municipio de Tokio en pleno y el
personal de la Embajada de los Estados Uni-
dos se reunieron en el andén.

Mr. Taft y su esposa, antes de partir, se
dirigieron en una carroza imperial, escolta-
da por fuerzas de Caballería, al Palacio del
Emperador.

El Mikado recibió al ministro yanqui con
la mayor afabilidad, y le invitó á trasladar-
se á otra habitación contigua, donde cele-
bró una entrevista privada, que duró
diez minutos, sirviéndose de un intérprete.

La Emperatriz del Japón, entretanto, con-
versaba amablemente con la esposa de mis-
ter Taft.

Este hizo también una visita al Príncipe

heredero, y luego regresó al Palacio imperi-
al, donde pasó á la sala destinada á los
banquetes.

Allí se obsequió al ministro y su esposa
con un gran almuerzo.

Mr. Taft y su esposa tomaron asiento
frente á los Emperadores.

La mesa hallábase engalanada con el ma-
yor lujo.

Sobre los muros se onlazaban las banderas
yanquis con las japonesas.

En la mesa había gran profusión de ra-
mos de flores, entrelazadas también, simbo-
lizando las banderas de ambos países.

Todo el servicio era de plata y magnífi-
co, y se veía adornos de plata por do quiera.

A las cuatro de la tarde, después del al-
muerzo Mr. Taft recibió la visita de Ha-
vashi, ministro de Negocios Extranjeros
del Japón, y celebró con él una larga confe-
rencia.

La despedida en la estación fué muy en-
tusiasmática.

Hoy hace años

7 de octubre de 1841.

Sublevación militar de Madrid

Regente del Reino á la sazón el general Es-
partero y descontentos muchos de su gobierno,
decidieron por medio de un audaz golpe de
mano asaltar el Palacio Real, apoderarse de la
reina Isabel, proclamarla Reina y conseguido
esto destituir á Espartero de Regente y jefe de
gobierno, desterrándolo del país.

Todos los días por los corredores de las discusi-
ones que juzgamos pertinentes para la conser-
vación de su objetivo, decidieron llevarlo á la
práctica el día que consignamos en nuestro epi-
grama. A dicho objeto el general D. Diego de
León al frente de fuerzas del regimiento de in-
fantería la Princesa usó el Palacio y hubiera
conseguido indudablemente el logro de su pro-
pósito sin la bravura incomparable de 18 sa-
bateros que al mando de D. Domingo Duice se
desfilaron en las escaleras, rechazando el ata-
que y dando con ello tiempo, á que acudiendo
fuerzas de la guarnición y de la Milicia Nacio-
nal pudieran poner en fuga á los agresores.

Hecho prisionero el general León fué juzgado
en consejo de guerra y fusilado con otros
compañeros de infortunio, á pesar de su popula-
ridad en el ejército y su amistad íntima con el
general Espartero.

ARTAGUÁN.

Carnet de un curioso

Comentario

La persona que bate el «record» de la an-
ciandad, madama L. E. Kilareese, acaba de
celebrar en Pine-Hill's (Texas) el 131 aniversa-
rio de su nacimiento.

Según documentos auténticos, nació el 16
de junio de 1776 en los alrededores de Sa-
lem (Massachusetts). La centenaria anda
perfectamente y pesca por los contornos de
su casa. Su hija cumplirá próximamente
cien años. Los dos son pobres; pero los ha-
bitantes de la localidad, orgullosos con sus
centenarias, cuidan extremadamente de ellas.
Madama Kilareese vive con la última de sus
biziernas, niña de ocho años, y no oculta á
las numerosas personas que acuden á visi-
tarla que espera vivir aun el tiempo sufi-
ciente para asistir al casamiento de la nu-
chacha.

LA POLÍTICA

De Madrid

Hablado anteayer el Sr. La Cierva del
decreto concediendo la inamovilidad á los
funcionarios del ministerio de la Goberna-
ción, se expresó en estos términos:

«Mi propósito va encaminado á que la re-
forma tenga fuerza de ley; pero antes era
preciso el decreto, procediendo como en la
ley del candado.

Puede declarar el respeto para todos los
funcionarios actuales; pero como he nom-
brado algunos, no he querido que se me su-
ponga mira interesada.»

Lo que no dijo el ministro de la Gober-
nación—porque claro es que no debía des-
cender á ciertas pequenezes—es que son
completamente injustas las quejas de algún
periódico, fundadas en inexactas aprecia-
ciones sobre la procedencia política del per-
sonal de dicho centro.

Para nosotros no hay empleados conser-

valores y empleados liberales, sino empujados que cumplen con su obligación, y empleados que no la cumplen; pero, en fin, si se quiere llevar la polémica a ese terreno, no la hemos de eludir, porque público y notorio es que los Gobiernos conservadores no han procedido nunca en la cuestión del personal con la intransigencia con que lo han hecho los liberales. Y buena prueba de ello es que en todos los centros oficiales domina el elemento de procedencia liberal, los empleados recomendados por personas liberales, parientes y amigos de éstos.

Los que podrían quejarse con razón serían los conservadores, que cuando caen del poder no son respetados ocho días en sus puestos por los ministros liberales, y que cuando triunfa su partido luchan con el legítimo reparo de los ministros conservadores a perturbar la Administración con movimientos del personal.

No censuramos la conducta de los Gobiernos conservadores; lejos de hacerlo, nos parece plausible; pues si los empleados liberales cumplen con su deber, no es justo declararlos cesantes sólo por su filiación política; pero, en fin, ésta es la realidad, y bueno es recordarla ante las caprichosas quejas de algunos periódicos.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

VINAROS. Al penetrar en el vapor correo que marchó ayer tarde á Barcelona, cayéas al mar una mujer de unos cincuenta años de uno de los pueblos del Maestrazgo, siendo sacada al instante por unos marineros sin otras consecuencias que un baño de impresión y el correspondiente susto.

Ha dado principio en nuestro templo parroquial el rezo del Santo Rosario por la mañana á las siete durante la misa y por la noche también á las siete con exposición de S. D. M. viéndose como el año anterior muy concurrido.

Se encuentra en ésta nuestro distinguido amigo y paisano Rdo. D. Juan Bta. Redó Benificado Sochantre de la Metropolitana de Valencia.

Nos encontramos en plena recolección de las algarrobas que se cotizan á siete reales la arroba.

PAVIAS

En un pajal de la partida titulada «Rocha» se declaró un incendio que destruyó por completo cuanto combustible encerraba. El hecho creése intencionado ignorando quienes pudiesen ser los autores.

Las pérdidas materiales se calculan en 780 pesetas.

Vida Municipal

El Administrador de Hacienda ha remitido á esta Alcaldía certificaciones de los bienes referentes á Vicente Pérez Salazar y su consorte María Marin Balaguer y Salvador Cubedo Mañá y su esposa Concepción López Maños.

El alcalde de Villahermosa ha remitido á esta Alcaldía varios documentos para su entrega á D. Miguel Adrover Mercadal.

El alcalde de Borriol ha remitido al de esta capital papeletas de citación para su entrega á Sarlampio Expósito y Vicente Sarlampio González.

La Alcaldía de Useras ha remitido á la de esta capital un oficio para su entrega á Enrique Daufi Fabregat.

El alcalde de Monófar ha remitido al de esta ciudad unas cédulas de notificación de embargo de una finca por débito de guardería para su entrega á Teresa Belonguer Soler.

A Ramón Soler Ribalta, se le ha comunicado el acuerdo de S. E. concediéndole socorro de lactancia para su hija Amalia Soler Vieiano.

Al gobernador civil se le han remitido por la Alcaldía los expedientes de transferencias de crédito acordadas por el Ayuntamiento así como el recurso presentado por Joaquín Teijeiro y nueve vecinos más contra el acuerdo de la Junta municipal, referente á la primera de dichas transferencias.

Durante los dos últimos días se recaudaron por concepto de consumos, las cantidades siguientes:

Día 5.—1.733'52 pesetas.
6.—1.162'74

Durante los dos últimos días se hicieron en el Juzgado municipal, las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Julian Claramonte Forés, Tomás Rivés Franch y Vicente Marco Pascual.

Defunciones.—Francisco Fabregat Fabregat.

Matrimonios.—Ninguno.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Definitivamente, el próximo miércoles día 9, á las once de la mañana, se celebrará en la parroquia arciprestal de Santa María de esta ciudad el solemnísimó funeral que la Excmo. Diputación provincial dedica á la

memoria y por eterno descanso del alma del que fué nuestro jefe y queridísimo amigo Excmo. Sr. D. Victorino Fabra Adelantado.

El vivo interés con que nuestros numerosos amigos de la provincia nos han manifestado sus deseos de asociarse personalmente á este religioso acto, y las generales simpatías que el ilustre finado y su distinguida familia cuentan en la capital, nos hace esperar, que dicho acto revestirá extraordinaria importancia y será todo un acontecimiento.

Como se han fusionado en tal forma las redacciones de nuestros colegas «El Clamor» y «Heraldo de Castellón», ignoramos si los reporteros que existieron á la sesión del Ayuntamiento pertenecían á uno ú otro periódico, pero si el colega republicano dice que no estuvo en la sesión, podremos decir que han entrado á formar parte del diario demócrata los jóvenes republicanos Sr. Delfon, Montañés y Torres que asistieron á dicho acto y nosotros creímos que lo hacían en representación de El Clamor.

Ha marchado al pueblo de Ayódar con el objeto de predicar en las fiestas religiosas de aquella población nuestro querido amigo el ilustrado capellán del colegio de las Carmelitas Río. D. Manuel Pascual.

El próximo domingo comenzarán las tradicionales fiestas del populoso arrabal de San Félix.

Hoy ha regresado á Tortosa después de haber predicado unos días en ésta el joven é ilustrado magistrado Dr. D. Pascual Llopez.

Le deseamos feliz viaje.

En la parte superior del campanario de Vinaroz apareció estos días un buitre que fué matado por un cazador y expuesto en el balcón de la capítular, acudiendo multitud de gente á contemplar esta rara avis.

Ayer, según dejamos anunciado, celebró Junta general reglamentaria la Cooperativa Naranjera en su almácón del camino del mar, discutiéndose ampliamente los motivos que fueron objeto de debate resueltos por la marcha que debe imprimirse á la Asociación en la temporada entrante, y acordándose prorrogar la sesión el domingo próximo en el mismo local y hora, al objeto de resolver sobre algunos asuntos que quedaron sobre la mesa para su mejor estudio.

Hoy habrán comenzado en Vall de Uxó las tradicionales fiestas á San Roque, San José y al Santísimo Cristo del Calvario.

Las sesiones cinematográficas celebradas en el teatro Principal durante el sábado y domingo últimos se han visto extraordinariamente concurridas, especialmente la de ayer, en la que los artistas que constituyen el famoso trío Larrosa cosecharon muchísimos aplausos.

Los sesiones de hoy, que son á beneficio del público, se celebrarán á las 7, 9 y 10 en punto.

Los precios, que han sido rebajados, serán los siguientes: Preferencia, 30 céntimos.—Segundo piso, 20 id.—Entrada general, 15 id.—Media entrada, 10 id.

Según lo dispuesto por la ley del 22 de enero del corriente año, relativo á la conmemoración de los sitios de Zaragoza en 1808, el sorteo de la Lotería Nacional del 10 del presente mes, será extraordinario, constando de 25000 billetes de á 150 pesetas, divididos en décimos de á 15 pesetas. El premio mayor es de 500 mil pesetas.

Tenemos entendido que está tomando considerable incremento la piadosa asociación de la Liga Sacerdotal Eucarística, en todos los pueblos de la diócesis.

El Clero, secundando los deseos del Romano Pontífice y las excitaciones de nuestro Excmo. Sr. Obispo, se apresura á ingresar en esta asociación, cuya finalidad es propagar entre los fieles la práctica de la Comunión frecuente y cotidiana. No han transcurrido seis meses desde la fundación de la Liga y son ya cerca de trescientos los Sacerdotes de la diócesis inscritos en ella. Esto es una prueba elocuente y consoladora del espíritu apostólico de que está animado nuestro respetable clero diocesano.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción, á nuestro querido amigo de Bechí, D. Vicente Vilar.

No menos importante que la real orden dictada fijando las horas de la noche en que han de cerrarse los restaurantes, cafés y tabernas es otra que aparece en la Gaceta, relacionada en el descanso dominical.

Por dicha real orden se desestiman primamente todas las instancias elevadas al ministerio de la Gobernación por los dueños de tabernas, solicitando excepción de la ley del descanso para sus establecimientos, no tolerándose que, bajo ningún pretexto, permanezcan abiertas los domingos en ninguna población, salvo lo dispuesto en el último inciso, letra H. art. 7.º del reglamento de 17 de abril de 1905.

Se encarga á las autoridades municipales y gubernativas, así como á los inspectores del trabajo y á los nombrados para ejercer la inspección por las Juntas locales y provinciales velen especialmente por el cumplimiento estricto del precepto consignado an-

teriormente, no consintiendo en modo alguno que las tiendas reconocidas como tabernas y establecimientos de bebidas, se amparen á la excepción concedida á las casas de comidas, aún cuando expendan artículos de comer.

Por último se ordena también, sea evitado que tiendas determinadas ejerzan en domingo, y con pretexto de la excepción de que disfrutan, al mismo tráfico prohibido á los dueños de tabernas.

El Cuento Semanal ha abierto un concurso, que terminará el 31 de diciembre, para premiar con 500 pesetas el cuento que á juicio del jurado reúna mejores condiciones.

La empresa de El Cuento Semanal se reserva el derecho de adquirir otros diez originales que el jurado recomiende, de lo cual tratará particularmente con los autores.

Componen el jurado los Sres. D. Ramón del Valle Inclán, D. Pio Baroja y D. Felipe Trigo. Actuará de secretario D. Eduardo Zamacois.

Como verán nuestros lectores por la escuela que en otro lugar del periódico publicamos, mañana se celebrarán en la Iglesia Arciprestal y altar mayor, de cinco á once, misas en sufragio del alma del señor D. Francisco Esteve Burdeus, en cumplimiento del segundo aniversario de su muerte.

Su afligida viuda, la respetable y cariñosa dama, D.ª Joaquina Costas y demás individuos de la familia, agradecerán á sus numerosas relaciones asistan á alguno de dichos piadosos actos.

Con este motivo, reiteramos nuestro más sentido pésame á la familia del malogrado médico D. Francisco Esteve y no dudamos que mañana se verán concurridos aquellos actos religiosos.

Por la Comandancia de Marina del puerto de Castellón se han impuesto varias multas por infracción de la ley de pesca del bou.

Los periodistas de Valencia, dignamente secundados por los empresarios y actores de los distintos teatros de la vecina ciudad, se proponen verificar mañana y pasado una cuestación con objeto de allegar recursos para los damnificados por las recientes inundaciones de Málaga y Utiel.

Tanto las autoridades como muchísimos particulares de la ciudad del Turia han ofrecido su concurso para tan laudable propósito.

Todas las misas que se celebrarán mañana en la Iglesia de Santa María y altar de Nuestra Sra. del Carmen, de siete á once de la mañana, serán en sufragio del alma de la infortunada señora D.ª Josefa Godes Llorens.

Dadas las muchas simpatías que goza la familia en esta capital, es de creer que se verán muy concurridos los actos religiosos que anunciamos.

Ayer se inauguró el cinematógrafo de la calle de Castellar.

El pequeño y ya inteligente artista Emilio Sanchis, hijo de nuestro particular amigo el conocido industrial del mismo nombre y apellido, ha expuesto en el escaparate de la tienda de tejidos de los Sres. Guaita y Colomer una colección de tableros pintados al óleo y que han llama lo poderosamente la atención del numeroso público que ha desfilaro por el citado establecimiento.

Tanto por la corrección en el dibujo como por la factura y hermoso colorido, merece el niño Sanchis los más calurosos elogios. Sobresalen de las citadas tableros dos de ellas: una cabecita de estudio que está perfectamente hecha, y una vista panorámica del castillo de Alcañá de Chivert con muy buena perspectiva y mejor colorido.

Damos nuestra enhorabuena al joven artista á la par que lo alentamos para que siga cultivando el arte de Apeles con la misma fortuna que hasta el presente.

Mañana se celebrará en el inmediato pueblo de Almazora la primera corrida de vaquillas organizadas con motivo de las fiestas que aquel vecindario dedica á la Virgen del Rosario.

La función religiosa de ayer domingo resultó brillantísima.

Hoy en casi todas las escuelas públicas no se han celebrado clases por tener que asistir todo el personal de instrucción pública de los citados centros á la confección y recolección de los boletines para el censo electoral.

Ignoramos si todos los profesores, auxiliares, inspectores, etc., componen las comisiones encargadas de este asunto pero creemos que no y por ello no vemos la necesidad de suspender por completo su labor las escuelas en perjuicio de la enseñanza.

Esta mañana se han reunido bajo la presidencia de nuestro amigo D. Joaquín Peris los Sindicatos de policía rural de la provincia, al objeto de nombrar una comisión que gestioné en Madrid asuntos de verdadero interés para dichas corporaciones agrícolas. La mencionada comisión, compuesta de nuestros particulares amigos D. José Rocafort, D. Vicente Gimeno Michavila, don Constantino Emo y D. Manuel Peris, se trasladará en breve á la Corte para cumplir su misión, juntamente con las otras comisiones que los demás Sindicatos de España designen para igual objeto.

En el expreso de ayer llegó procedente

de Barcelona nuestro querido paisano el notable guitarrista D. Francisco Tárrega, el cual permanecerá unos días en Castellón continuando después su excursión de invierno.

Bien venido.

Con la solemnidad de costumbre y gran concurrencia de fieles terminó ayer en la iglesia de la P. Sangre el Quinario de San Francisco de Asis.

El templo ha estado ricamente enlucado y todos los días ha habido espléndida iluminación.

El joven magistrado de Tortosa Dr. D. Pascual Llopez encargado de los sermones ha demostrado en los discursos pronunciados que conoce á fondo el estado actual de la sociedad exponiendo claramente á la atención de los oyentes las llagas que lo aquejan y exponiendo con persuasiva elocuencia los remedios mas eficaces para su curación. En brillantísimos párrafos demostró que la ambición, la sensualidad y la codicia minan por su base y corrompen hasta los tuétanos las modernas sociedades y las empujan fatalmente hacia los horrores de la anarquía y del terrorismo.

Por tan feliz resultado del brillante Quinario felicitamos al orador, al celoso director D. Miguel Pedrós, junta y asociados todos.

Después de la función de la tarde fueron sorteados dos magníficos cuadros del sorteo siendo agraciados los números 912 y 3931.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana.—Santos Pedro mártir y Simón el Justo y Santos Brígida viuda, Reposada y Benedicta mártires, Costanza y Pelaya penitente. La misa y oficio divino son de Santa Brígida viuda, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Santa María.—A las siete de la tarde rosario con exposición.

P. Sangre.—A las siete de la tarde idem idem.

San Miguel.—A las seis y media de la tarde id. id.

San Agustín.—De cuatro y media á seis de la tarde las Cuarenta horas.

Tribunales

Hoy no se ha celebrado ningún juicio en esta Audiencia provincial.

De sociedad

Ha levantado su casa veraniega de las Villas de Benicasim, la distinguida familia del Diputado provincial, D. Antonio Sánchez Bigné.

La distinguida y cariñosa señora de nuestro querido amigo, el digno Inspector técnico del Timbre en esta provincia, D. Manuel Blasco, ha dado á luz en Benicasim, en donde se encuentra veraneando, una preciosa niña.

Reciba la familia del Sr. Blasco nuestra más cariñosa enhorabuena.

Procedentes de Teruel han llegado á Castellón los distinguidos hijos de nuestro querido amigo, el distinguido capitán de Otumba, D. Ildefonso de Echavarría. Sean bien venidos.

Acompañada de sus hermosas y elegantes hijas, ha ingresado de su mesita, la respetable viuda de D. Cayetano Bigné.

Ha regresado de las Villas de Benicasim, acompañado de su distinguida y elegante esposa, nuestro cariñoso amigo, el abogado D. Carlos Sanz.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo, el ex-ayudante de obras públicas de esta provincia, D. Luis Tuca, quien mañana marchará á Madrid, después de permanecer unos días entre nosotros.

Ha dado por terminado su veraneo la familia de nuestro particular amigo, el distinguido abogado, D. Manuel Ballido.

El estado de la bondadosa y excelentísima señora doña Fermína de Cárdenas continúa siendo el mismo de estos últimos días.

Nuevamente hacemos votos al Altísimo para que tan distinguida dama recobre la perdida salud.

La distinguida señora de nuestro querido amigo D. Germán Pavia ha dado á luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño, que ha ingresado en el mundo cristiano con el nombre de José María.

Con tan fausto motivo damos nuestra enhorabuena á los padres del neófito y á sus distinguidos abuelos, los señores de Galván.

Noticias oficiales

GOBIERNO CIVIL

Ha sido autorizado para celebrar las fiestas que tenía solicitada el alcalde de Almedijar.

Para recibir armas han sido autorizados: D. Leopoldo Martí, de Alboacocor. D. Miguel Ditell, de Morella.

HACIENDA

El Sr. Delegado ha dispuesto para mañana los siguientes pagos: Para el material y personal del Consejo

de Agricultura, Industria y Comercio 897'53 pesetas.

Alquiler de las oficinas de Estadística 414'96.

MILITARES

Ha sido nombrado sargento mayor de Castellón el capitán de la zona D. Manuel Lillo Roca.

Los jefes de los Cuerpos y unidades de la guarnición de Castellón han pasado al gobierno militar de Valencia una relación de los jefes y oficiales que desean asistir á las escuelas prácticas que ha de efectuar el regimiento de Tetuán en el pueblo de Artana y limitrofes, en la primera quincena de este mes.

DE «SPORT»

Nuestro distinguido amigo y colaborador señor P. Dullier nos remite la revista de la excursión ciclista verificada á Cervera el sábado último, reseña que no podemos publicar hoy por exceso de original. La publicaremos mañana.

Anticipamos que sin novedad llegaron anoche á las nueve todos los excursionistas, excepción hecha de D. Eduardo Usó que se quedó con su familia en Cervera de donde regresará hoy.

Mejor están en... el Riff

Nuestro particular amigo D. Adrián Grijaño fué ayer víctima de un atentado sin nombre al pasar por Puebla Tornesa.

Regresaba dicho señor de Cervera en compañía de los ciclistas que fueron de excursión al citado punto y á la salida de la Puebla, él, que iba en último lugar, se vio fuertemente apedreado por un grupo de zulus que á la salida del pueblo estaban emboscados y esperando el paso de los excursionistas. Una de las piedras destruyó el farol que el referido amigo llevaba en su bicicleta y seguidamente los píeles rojas de referencia hicieron dos disparos de pistola que afortunadamente no hirieron al ciclista aunque nos consta que tiraban á dar.

Sabemos con certeza que no hubo ninguna cuestión anterior que pueda atenuar la salvajada de referencia, y llamamos la atención á las autoridades para que procuren averiguar quienes son los autores de un hecho que dice muy poco en favor de la cultura de los vecinos de Puebla Tornesa y que si no tuvo fatales consecuencias es porque los ciclistas prudentes y lijeros obtaron por decir: Pedales, para qué os quiero?

De haberos defendido de la brutal agresión con seguridad que hoy hubiésemos tenido que lamentar alguna desgracia. Insistimos pues en recomendar á las autoridades que procuren poner en claro los hechos é impongan el mercedo correctivo.

Tinta fresca

En un bien escrito artículo, el popular ex ministro D. Alberto Aguilera describe en el núm. 71 de Mercurio, que acabamos de recibir, las deficiencias que hay que remediar en España para que la industria del turismo adquiera su cabal desarrollo. El Sr. Rahoia comenta en La Jura de la acción un notable libro que con el mismo título ha publicado D. Maximiliano Arlés. Una completa información de la estancia del crucero chileno Ministro Zenteno en los puertos españoles, un artículo de J. Fabr y Oiver sobre el Arte japonés, y las acostumbradas sección de Actualidades Crónicas y Noticias completan este número, cuyas paginas estan espléndidamente ilustradas con numerosos grabados a una y dos tintas.

HONRA DE ESPAÑA.—Es por sus trabajos el afamado escultor Miguel Blay, a quien dedica uno de sus principales artículos la revista «Por Esos Mundos» en su número del presente mes que acabamos de recibir, y que ademas publica informaciones acerca de sí «¿Dicen la verdad los testigos?», «Los tesoros de Hércules», «El mundo del Islam», «Madama de Maintenon» y «Los magorados»; la novela andaluza «Reposito» y continuación de la titulada «Amor de dama y amor de esclava»; los cuentos «La Ingratitud, Shis»; el artículo cómico «El laurel del soldado»; Páginas cortas; Poesías, Actualidades, Inventos, Curiosidades, etc., etc.

Precio del ejemplar, 60 céntimos en toda España.

Academia Politécnica SOLER

Dirigida por el Profesor Normal Don Santiago S. Soler MAYOR, 7.—CASTELLÓN

Enseñanza y repaso de todas las asignaturas del Bachillerato y de la Carrera del Magisterio hasta la obtención del título Normal.

Carrera de Comercio hasta conseguir el título de Tenedor de Libros; Francés, Caligrafía y Contabilidad por Partida Doble.

Clase especial para las nuevas carreras de Secretario de Ayuntamiento y Vigilante del Cuerpo de Prisiones. Preparación completa para las convocatorias de Correos, Sobrestantes y Faros.

HONORARIOS MÓDICOS MAYOR, 7.—CASTELLÓN

Vino TINTO LEGÍTIMO DE CASTELLÓN Se vende á 40 céntimos la media y á 3 pesetas cántaro. Casa NAVARRO, Alloza 3, Castellón

Pupilos

MAYOR, 62, bajos. Tratamiento familiar

Vertical text on the right edge of the page, including 'Servicio Y SEMAN...', 'Fatre BARCELON...', 'GASTE...', 'ALICANTE...', 'Y VIC...', 'Salida Id. de Gaste...', 'Castellón.—Viceal...', 'Telegr...', 'Y T...', '(Servic)', 'Tal...', 'Londres.—Se...', 'Tokio diciendo o...', 'do con rumbo á...', 'Solidarios', 'Comunican de...', 'brado el mitin d...', 'asistido solidari...', 'Se desaconseja...', 'Blam...', 'Botanzos.—Se...', 'heya sido llama...', 'legráficamente d...', 'republicano Sr.', 'la Escuela Super...', 'Este señor ten...', 'el mitin que se...', 'tarle.', 'En favor d...', 'Barcelona.—L...', 'voluntarios de l...', 'de los damnifia...', 'grandes resulta...', 'Cruc...', 'Villagarcía.—', 'to los cruceros l...', '«Eurwoltuf».', 'El comandante...', 'fas de dichos bu...', 'También estuvi...', 'ros el cónsul ing...', 'Poco tiempo...', 'marinos ingleses...', 'comandante de l...', 'dancia.', 'Fed...', 'Nueva York.—', 'explorador norte...', 'ha llegado al Pol...', 'Buehalán.', 'Entró por tier...', 'do el Estrecho d...', 'A...', 'Washington.—', 'ha recibido orde...', 'al Pacifico el día...', 'La es...', 'Perrol.—La pu...', 'blica extensos...', 'lado de la Escuel...', 'Hoy se reunió...', 'ra tratar de este...', 'pedir al Estado...', 'ouela.', 'La se...', 'Bar...', 'Ha continuado...', 'de productos extr...', 'Los artículos m...', 'vimiento de entra...', 'En cuanto á la...', 'que siendo más an...', 'en nuestra anterio...', 'limites á que dan...', 'pequeño detalle, p...', 'apenas se efectúan...', 'Los precios sig...', 'Influencia de los m...', 'Azúcares refin...', 'ajustes al detall s...', 'Cotizanse: T...', 'Terrón y pile...', '5300; plión á 5300', '1.ª á 53 1/2, y San...', 'kilos.', 'Idem península...', 'de los centros pro...', 'que la existente...', 'tas no es importa...', 'con tendencia d...', 'Valen actualm...', 'Centrifuga de...', '44 1/2; id. terciado', '3.ª á 4200; remola...', '2.ª á 4700; terrón...', 'clados, á 45 1/2; 1', '1.ª á 45 1/2; id. 2.', '1.º 60 kilos.', 'Café.—Por vi...

ENFERMOS

DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS

Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI

El remedio más seguro y rápido que se conoce

De venta: Farmacia del autor

G. Chermá, 18-CASTELLÓN-G. Chermá, 18

y principales farmacias

En Vinaroz farmacia de D. Agustín Sañón.

Nota: Una cajita de prueba gratis á los que envíen 75 cts. para el franqueo.

Servicio fijo Y SEMANAL



Los magníficos VAPORES

Francoli y

Vicente Salinas

Admitiendo carga y pasajeros

POR

Salida de Barcelona para Castellón, sábado por la noche. Id. de Castellón para Barcelona y Alicante, los domingos á mediodía PARA MAS INFORMES

Castellón.-Vicealte Navarro Melchor, Alfoza 3. Barcelona.-Juan Doménech Carbonell, Paseo Colón 17

Telegramas y Telefonemas

(Servicio de la mañana)

Tafá á Manila

Londres.-Se ha recibido un despacho de Tokio diciendo que el ministro Tafá ha salido con rumbo á Manila.

Solidarios y antisolidarios

Comunican de Barcelona que se ha celebrado el mitin de controversia, al que han asistido solidarios y antisolidarios.

Se desaconsejan detalles.

Llamada urgente

Batuzos.-Se ha comentado mucho que haya sido llamado con mucha urgencia telegráficamente desde la Coruña el conocido republicano Sr. Moreno Barcia, director de la Escuela Superior de Comercio.

En favor de los malagueños

En reolona.-La cuestión realizada por los voluntarios de la guerra de Africa en favor de los damnificados de Málaga ha sido de grandes resultados.

Cruceiros ingleses

Vilagarcía.-Han fundado en este puerto los cruceiros ingleses «Orés», «Egress» y «Eurvoluf».

Federico Kok

Nueva York.-Comunican de Eika que el explorador norteamericano Federico Kok ha llegado al Polo Artico, por la bahía de Buchanán.

Al Pacifico

Washington.-La esquadra del Atlántico ha recibido orden de zarpar con dirección al Pacifico el día 15 de diciembre próximo.

La escuela naval

Perrol.-La prensa de todos los matices publica extensos artículos referentes al traslado de la Escuela naval.

La cribada á pesetas 49 el saco de 50 kilos y para embarque á pesetas 52 los 58 kilos.

Los precios se sostienen, cotizándose: La Nueva Orleans extra de duros 700 á 750 y culis de 500 á 550 el millar de 1.200 duetas.

Los compradores siguen adquiriendo pequeños lotes en almacén para cubrir sus más precisas necesidades, pues no hay disposición para entrar en ajustes de alguna importancia.

Los precios han variado muy poco, rigiendo hoy los siguientes: Cordobeses pelo invierno superiores de libras 50 á 51, idem buenos de 49 á 51, Buenos-Aires superior de 50 á 51, idem mediano de 49 á 51, Montevideos superiores de 49 á 51, idem regulares de 47 á 49, enterridos de 49 á 50, correntinos superiores de 48 á 49, idem regulares de 46 á 47 los 41'60 kilos.

Los precios de los artículos de consumo se mantienen en firmeza, como á sus parroquianos el cierre de las tabernas en domingo.

Los precios de los artículos de consumo se mantienen en firmeza, como á sus parroquianos el cierre de las tabernas en domingo.

Los precios de los artículos de consumo se mantienen en firmeza, como á sus parroquianos el cierre de las tabernas en domingo.

Si mis antecesores -ha añadido- fueron benévolos no obligando el cumplimiento de la ley del descanso dominical, yo no lo soy. En todo caso pueden ustedes elevar una solicitud al Instituto de Reformas sociales, á quien más directamente incumbe esta cuestión y á que decida.

La comisión no ha estado muy satisfecha del despacho del ministro.

El comandante de Marina del puerto de Barcelona ha cumplimentado hoy al general Ferrándiz.

Con grandes esfuerzos pudo lograrse en los primeros momentos localizarse el fuego en el depósito de pastas, siendo extinguido por completo poco después.

Las pérdidas solo ascienden á 1.500 pesetas.

El ministro de la Gobernación está muy disgustado por el giro que va tomando la cuestión del cierre.

Nadie lo ha tomado en serio. Los escándalos menudean de una manera terrible.

Las casas de mancebia, á primeras horas de la madrugada, se convierten en centros de refugio de todos cuantos desean cenar ó conversar con los amigos, que antes se reunían en los cafés, restaurantes y casas de comidas.

Los pequeños grupos de gente entonando cantos litúrgicos, abundan por todas las calles desde la hora de empezar el cierre.

Se ha puesto de moda en Madrid un nuevo timo en substitución del de «Saca la lengua Toribio».

Ahora se dice «Cierra la puerta, que viene el coco».

A pesar de los rumores que circulan de que el ministro de la Gobernación está disgustado y que piensa abandonar el ministerio de la Gobernación no hay nada de esto según el propio Sr. Lacierva nos ha asegurado.

Bilbao.-También el público de esta capital ha tomado á chacota como el de Madrid, la cuestión del cierre de restaurants y tabernas.

Muchas personas provistas de botellas llenas de vino y con vasos, al llegar la hora del cierre se ponen en grupos á beber delante de los guardias.

En la calle de Hernani un grupo sacó al medio del arroyo una mesa y los que la formaban se pusieron á jugar al «mus», bebiendo de cuando en cuando en grandes jarrones llenos de mosto.

En los balcones se veía á la gente jugando también á las cartas y bebiendo sidra, cerveza y vino.

En algunos balcones se colgaron grandes cartelones con inscripciones jocosas.

Algunos de los que bebían en las tabernas fueron detenidos.

El gobernador y el alcalde de Bilbao recorrieron anoche las calles.

La gente se arrodillaba y se santiguaba á su paso quitándose el sombrero.

En todos los pueblos de la provincia se cierran las tabernas á la hora señalada, pues en todos ellos ha causado buen efecto la Real orden de Gobernación.

El Regimiento de Zamora obsequiará á su coronel honorario S. M. B. Eduardo XII, con un precioso album, cuyas tapas son un primor de arte.

Guarnecidos de brillantes aparecen en ellas los escudos de España, de Inglaterra, del Ferrol y el del Regimiento de Zamora.

Bilbao.-Ha fundado en este puerto el vapor americano «Guayaquil» habiendo sido remodelado desde alta mar después de haber estado varios días sin gobierno y á morced de las olas.

Tiene averías de consideración.

El próximo miércoles estará de regreso en esta corte el presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura.

Según los últimos despachos llegados de Bruselas y no Dolla Chiero que era el designado por el Papa.

Este cambio obedece á que Dolla Chiero rogó al Padre Santo no le destinara á Madrid.

Madrid 7, 18'10.

Las casas de mancebia, á primeras horas de la madrugada, se convierten en centros de refugio de todos cuantos desean cenar ó conversar con los amigos, que antes se reunían en los cafés, restaurantes y casas de comidas.

Los reyes

El Sr. Lacierva nos ha dicho que esta tarde á las 4'40 llegarán los reyes procedentes de la Granja.

Hasta Segovia habrán ido SS. MM. en automóvil y desde Segovia á la Corte viajan en tren.

El despacho de París comunica que persisten las diferencias surgidas entre Drude y Santaolalla.

El próximo miércoles estará de regreso en esta corte el presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura.

Según los últimos despachos llegados de Bruselas y no Dolla Chiero que era el designado por el Papa.

Este cambio obedece á que Dolla Chiero rogó al Padre Santo no le destinara á Madrid.

Madrid 7, 18'10.

Las casas de mancebia, á primeras horas de la madrugada, se convierten en centros de refugio de todos cuantos desean cenar ó conversar con los amigos, que antes se reunían en los cafés, restaurantes y casas de comidas.

Los pequeños grupos de gente entonando cantos litúrgicos, abundan por todas las calles desde la hora de empezar el cierre.

Se ha puesto de moda en Madrid un nuevo timo en substitución del de «Saca la lengua Toribio».

Ahora se dice «Cierra la puerta, que viene el coco».

A pesar de los rumores que circulan de que el ministro de la Gobernación está disgustado y que piensa abandonar el ministerio de la Gobernación no hay nada de esto según el propio Sr. Lacierva nos ha asegurado.

Bilbao.-También el público de esta capital ha tomado á chacota como el de Madrid, la cuestión del cierre de restaurants y tabernas.

Muchas personas provistas de botellas llenas de vino y con vasos, al llegar la hora del cierre se ponen en grupos á beber delante de los guardias.

En la calle de Hernani un grupo sacó al medio del arroyo una mesa y los que la formaban se pusieron á jugar al «mus», bebiendo de cuando en cuando en grandes jarrones llenos de mosto.

En los balcones se veía á la gente jugando también á las cartas y bebiendo sidra, cerveza y vino.

En algunos balcones se colgaron grandes cartelones con inscripciones jocosas.

Algunos de los que bebían en las tabernas fueron detenidos.

El gobernador y el alcalde de Bilbao recorrieron anoche las calles.

La gente se arrodillaba y se santiguaba á su paso quitándose el sombrero.

En todos los pueblos de la provincia se cierran las tabernas á la hora señalada, pues en todos ellos ha causado buen efecto la Real orden de Gobernación.

El Regimiento de Zamora obsequiará á su coronel honorario S. M. B. Eduardo XII, con un precioso album, cuyas tapas son un primor de arte.

Guarnecidos de brillantes aparecen en ellas los escudos de España, de Inglaterra, del Ferrol y el del Regimiento de Zamora.

Bilbao.-Ha fundado en este puerto el vapor americano «Guayaquil» habiendo sido remodelado desde alta mar después de haber estado varios días sin gobierno y á morced de las olas.

Tiene averías de consideración.

El próximo miércoles estará de regreso en esta corte el presidente del Consejo de Ministros Sr. Maura.

Según los últimos despachos llegados de Bruselas y no Dolla Chiero que era el designado por el Papa.

Este cambio obedece á que Dolla Chiero rogó al Padre Santo no le destinara á Madrid.

Madrid 7, 18'10.

Las casas de mancebia, á primeras horas de la madrugada, se convierten en centros de refugio de todos cuantos desean cenar ó conversar con los amigos, que antes se reunían en los cafés, restaurantes y casas de comidas.

ria especialmente del proyecto de Administración local.

Además de un numeroso público asistieron al acto los Sres. Puig y Cadafal, Cambó, Baltrán y Musitu, Calvet, Raboia Garriga y Masso y Bertran y Serra y los senadores Sres. Alella y Farguelli.

Se pronunciaron muchos discursos. El que más ha llamado la atención y se ha prestado á comentarios ha sido el del Sr. Cambó.

Dijo éste, entre otras cosas, respecto al proyecto de Administración local, que esta ley reviste la importancia de una Constitución del Estado, pues de ella depende la vida de los pueblos.

Dijo que por el carácter nacional de la misma no puede hacerla el Sr. Maura, obra de un partido, porque si no resulta obra de la transacción patriótica de todos los partidos, durará el tiempo que permanezcan en el poder los conservadores.

Manifestó tener la esperanza de que el señor Maura después de la discusión de la totalidad, transigirá y admitirá la colaboración de todos los partidos; y de suceder esto la conducta de los solidarios será trazada por las circunstancias, sirviéndose siempre de norma el recabar cuanto puedan por Cataluña.

Pasó después á ocuparse de lo que se ha hablado de su supuesto viaje á Fortuna para hablar con el Sr. Maura, diciendo que jamás pensó en semejante viaje; pero hizo constar que se reservaba su libertad de acción para poder ir allí donde le plazca y hablar con quien bien le pareciera de los asuntos que juzgase de interés para Cataluña.

Finalmente dijo que si en un momento de crisis para Cataluña creyese que un acto suyo había de merecer la reprobación de todos sus conciudadanos, pero tenía que producir un bien á su región, lo realizaría sin vacilar arrojando el oprobio, pues entendía que no puede haber mayor gloria para un político que entregar su persona en aras de la causa que defiende.

Al terminar fué muy aplaudido siendo muy comentadas sus palabras que aun hoy constituyen la comida del día.

El acto terminó con el mayor orden.

SVONTESOL.

Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Se reciben los encargos en Castellón apedero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

La semana comercial

Barcelona 6 de octubre de 1907

Ha continuado con regularidad la importación de productos extranjeros.

Los artículos nacionales han dado escaso movimiento de entradas.

En cuanto á la corriente de transacciones sigue siendo más animada, conforme indicábamos en nuestra anterior revista, aunque dentro de los límites que dan margen las necesidades del pequeño detalle, pues operaciones al por mayor apenas se efectúan en plaza.

Los precios siguen fluctuando tan sólo por la influencia de los mercados productores.

Azúcares refinados.-Se efectúan algunos ajustes al detall sin haber variado los precios.

Cotizanse:

Terrón y pile á pesetas 53'00; granulado á 53'00; pilón á 53'00; Andalucía á 49'50; Badalona 1.ª á 53 1/2; y San Luis cortadillo á 54 los 41'60 kilos.

Idem peninsulares.-Persiste el retraimiento de los centros productores en pasar ofertas, así es que la existencia en poder de los almacenistas no es importante y se mantienen los precios con tendencia de alza.

Valen actualmente:

Centrifuga de caña á pesetas 46'50; id. 2.ª á 44 1/2; id. terciado 1.ª á 46'00; id. 2.ª á 44 1/2; id. 3.ª á 42'00; remolacha granulado 1.ª á 47 1/2; id. 2.ª á 47'00; terrón 1.ª á 48 1/2; id. 2.ª á 48'00; terciados, á 45 1/2; id. corriente á 45; id. centrifuga 1.ª á 45 1/2; id. 2.ª á 44 1/2; id. 3.ª á 42'50 los 41'60 kilos.

Cafés.-Por vapor «Argenitas» entraron 1.000

sacos procedentes de Santos, además de otro pequeño lote.

Buena parte de estos arribos pasan á los mercados del interior; debido á esto y al mayor consumo que obtienen, los precios acusan mucha firmeza.

Valen hoy:

Puerto-Rico Yauco á duros 28'50, id. Hacienda superior á 28, id. id. 1.ª á 27 3/4, Pueblo á 25 0/0, Caracollito á 29 id. id. 2.ª á 25 1/2, id. San Salvador de 24 1/2 á 25 1/2, id. Caracollito de 00 á 27, Moka de 32 á 33 1/2, Santos bueno á 24, id. regular á 23, id. bajo á 21 1/2; Caracas 1.ª á 26 1/2, id. 2.ª á 24 1/2 y Cuba á 24 0/0 los 41'60 kilos.

Cacaos.-No se han registrado arribos esta semana y son limitadísimas las existencias disponibles.

La demanda del consumo es más activa y los precios mantienen la firmeza anteriormente avisada.

Valen hoy:

Guayaquil arriba 20'00

Id. bañao 19'55

Cuba superior 18'22

Caracas 1.ª 21'44

Id. 2.ª 19'22

Id. corriente 18'66

Fernando Póo superior 18'00

Id. bueno 17'77

Id. bajo 16'55

Santo Thomé 18'00

Almendras.-Van llegando algunos arribos con tendencia baja en sus precios.

Tarragona superior alrededor de duros 23'00 id. común de 19 á 21'00, idem largueta de 24 á 26'50 y Mallorca de 19 á 19'50 los 41'60 kilos.

Avellanas.-Con precios sostenidos, cotiza-

mos:

La cribada á pesetas 49 el saco de 50 kilos y para embarque á pesetas 52 los 58 kilos.

Alcoholes.-También ha transcurrido esta semana con notable desanimación por la actitud expectante de los compradores.

Valen hoy:

Rectificados de vino superiores, 95'96, de 164 á 166 duros; idem corrientes 95'96 de 160 á 162, idem destilados de 94,95 de 156 á 158.

Desnaturalizados 89, á 72 por hectólitro.

Cueros.-Por vapor «Ciervana» llegaron una partida de 225.

Los compradores siguen adquiriendo pequeños lotes en almacén para cubrir sus más precisas necesidades, pues no hay disposición para entrar en ajustes de alguna importancia.

Los precios han variado muy poco, rigiendo hoy los siguientes:

Cordobeses pelo invierno superiores de libras 50 á 51, idem buenos de 49 á 51, Buenos-Aires superior de 50 á 51, idem mediano de 49 á 51, Montevideos superiores de 49 á 51, idem regulares de 47 á 49, enterridos de 49 á 50, correntinos superiores de 48 á 49, idem regulares de 46 á 47 los 41'60 kilos.

Suela.-Encina matadero, peso 4 á 5 kilos, á 5'50 pesetas; id. 1.ª tara de 18'35 á 19'50 reales; id. cuero americano curtición pino á 17'10, idem, 1.ª tara á 15'10 por kilo.

Badanas.-Avellanadas, peso de 6 á 7 kilos, á 6'00 pesetas charoladas de 65 á 75 pesetas docena según clase, y para ribete de 24 á 26 pesetas; marroqueses 1.ª negro y morado á pesetas 46 la docena, idem 1.ª colores á 48, idem 2.ª negro y morado á 41, idem 2.ª colores á 43'43.

Duelas.-No se han registrado arribos, pero cuenta la plaza con existencias suficientes para el consumo, que no es muy activo.

Los precios se sostienen, cotizándose:

La Nueva Orleans extra de duros 700 á 750 y culis de 500 á 550 el millar de 1.200 duetas.

Las de castaño se venden de pesetas 21'00 á 22 la botada.

Acetiles.-Con insignificantes arribos y muy lentos ajustes se detallan á los precios siguientes:

Acetile de oliva de Andalucía corriente á duros 30 0/0 Aragón de 33 á 34, Lérida de 30 1/2, á 31, Urgel de 31 1/2 á 32, Ampurdán de 30 1/2 á 31, Mallorca de 30 1/2 á 31 0/0 y Tortosa bueno de 31 1/2 á 32 los 115 kilos.

Acetile de orujo color verde 1.ª de duros 20 á 21 0/0, idem 2.ª de 17 amarillo 1.ª á 20 1/2, idem 2.ª á 17 los 115 kilos.

Acetile coco blanco á pesetas 102, Cochín á 121 y Palma á 125 los 100 kilos con envase.

Petróleo.-Se vende el refinado en barriles á pesetas 63'25 los 100 kilos, en bruto; por hectólitro á 57'00, y en cajas de dos latas á 22'55 una.

La gasolina á pesetas 22'55 la caja.

Cañela.-Se cotiza Ceilán extra á 6 pesetas; idem 1.ª á 5; id. 2.ª á 4'75; id. 3.ª á 4'50; id. China á 5'50, por kilo.

Pimentón.-Ofrecida en origen, y con poco consumo, cotizamos la de Singapoor á pesetas 3'65, y Penang á 3'60 el kilo.

Cera.-País amarilla de ptas. 4'70 á 4'80; idem blanca de 5 á 5'10 el kilo.

Bacalao.-Sólo registramos el arribo del «Gambetta» con 1.200 skips, Islandia y Libro. Sigue animada la venta y los almacenes quedan bien provistos. Cotizamos:

Libro 52 á 00

Islandia 50 á 52

Id. mediano 48 á

ANUNCIOS

Temporada de invierno de 1907

G. Chermá, 52

GUAITA Y COLOMER

Castellón

Inmensas colecciones hemos recibido en géneros para la presente temporada de los principales centros fabriles del país y extranjeros á precios baratísimos Pañería, Lanas, Fantasías, peletería, blusas punto, astrakans, piqués para novedad en blanco y color, capas para caballeros, mantas Valencia y Antequera, géneros de punto en liane, granito, ruso ó inglés, corbatas ligas caballero, calcetines lana, abrigos y pelizos caballero y paños para trajes y abrigos de señora **1.000 retales en pañería casi regalados.** **Exclusivos en los guantes Varadé** Edredones y Cuadrantes. En este artículo además de las existencias que tenemos recibimos cuantos encargos se nos hagan poseyendo al efecto el muestrario general de fábrica

Bazar de Calzado

FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido á mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía
 Hay que visitar el Establecimiento
 G. Chermá, 46.-CASTELLÓN-G. Chermá, 46.
 Frente a la iglesia de San Miguel

"EL DIA"

Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1901
Cartagena
 Incendios Valores Marítimos

Capital social 10.000.000 de pesetas
 Reservas 4.225.653'05 de pesetas
Total garantía 14.225.653'05 ptas.

Siniestros pagados desde la fundación de la Compañía
 Por incendios. 10.140.973'70
 Por marítimos. 4.883.261'73
Total. 15.024.235'53

subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.
 Representantes en la provincia de Castellón
RAMO DE INCENDIOS **RAMO DE MARÍTIMOS**
D. E. Juan Viló **D. Salvador Mayor**
 Peral, 30 Pi y Margall 73, bajo

REUMATICOS

SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el **REUMATOL PASCUAL**
 De venta en casa de su autor **JUAN A. PASCUAL**
 González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de

ANTONIO PORCAR

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33.-CASTELLÓN

"San Francisco," Grandes fabricaciones de Mosaicos hidráulicos y piedra artificial DE Severino Dols Cervera

Inmensa variedad de dibujos y colores modernistas. Única fábrica en la provincia que cuenta con mayor número de dibujos, teniendo constantemente en depósito más de 200.000 baldosas. Géneros superiores en belleza y solidez á cuantos se fabrican. Fabricación de objetos en granito y piedra artificial. Escaletas, fregaderas, pibas, bañeras, adornos para fachadas y todo cuanto pueda construirse en piedra artificial.
 Existencias en Balaustres desde 0'50 pesetas uno.
 Todo comprador debe visitar esta casa, seguro que defenderá sus intereses.
 DESPACHO: Plaza Nieve, 14 - Castellón de la Plana - FÁBRICA: Félix Brevia



Únicos Licor y Elixir

P.P. CHARTREUX

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

ELIXIR VEGETAL sin rival para toda clase de indisposiciones

Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Esteban Miravet, calle de Alcazar 1 y 3.-REUS.
 Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

DE INTERES

á los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado **Antonio Flores Puigcerver**

por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.

Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

BANQUE FRANÇAISE DE CREDIT

Domicilio social: Paris

Oficinas de la Dirección general para España, Portugal y sus colonias, Gibraltar, Marruecos y Estados Unidos sudamericanos, en Lisboa (Portugal) Rua da Princesa 282, 2.
 Agencia general de la provincia de Castellón (España) calle del Rosario, 6, 1.º Castellón

La suerte grande de 500.000 francos puede obtenerse por cinco francos
 Doscientos millones de premios de 1.000 á 500.000 francos

Además de los premios ganados, la incertidumbre entregada y reembolsada dos veces y garantida por obligaciones de la Ciudad de Paris, del «Credit Foncier de France» títulos de Panamá (Bonos Panamá á lotes) Garantido por el Estado de Francia. Envíese por correo debidamente requisitados cinco francos ó su equivalencia en moneda española y recibirá á vuelta de correo 30 números de títulos diversos participando durante dos años á 60 sorteos. Enviar tantas veces cinco francos cuantas series de 30 números desee suscribirse al Sr. Director ó al Agente general.
 Se envía gratis la lista de cada sorteo á todo suscriptor.
 Recomendamos que se nos envíe la dirección completa y con claridad para que no haya lugar á dudas.

Quien quiera ver pasar la fortuna por sus manos debe comprar por lo menos 30 números por cinco francos.

La correspondencia al Director general en Lisboa (Portugal) ó al Agente general en Castellón No se admitirá carta alguna que no venga bien franqueada y para la contestación incluyase el franco correspondiente.

Hacemos observar vivamente que esta participación á los sorteos no constituye una lotería sin reembolso esto es que nunca se pierde el dinero invertido.
 Todo el reembolso es absolutamente garantido y todos los que gusten de la lotería por las emociones que ella entraña encontrarán su satisfacción dados los casos de suerte que sea cada participante.

Se solicitan buenos representantes en todas las ciudades y demás pueblos de esta provincia y en todas las capitales de España.

BANQUE FRANÇAISE DE CREDIT

Domicilio social: Paris

Oficinas de la Dirección general para España, Portugal y sus colonias, Gibraltar Marruecos y Estados Unidos sudamericanos, en Lisboa, (Portugal) Rua da Princesa 282, 2.
 Agencia general de la provincia de Castellón (España) calle del Rosario, 6, 1.º Castellón

Sr. D —Muy señor mío:

Teniendo actualmente capitales disponibles, podremos adelantar á V. algunos fondos bajo condiciones bastante ventajosas ya en primera hipoteca ó bien por simple firma; mas debemos confesar que estos negocios no se otorgarán sinó con firmas de primera orden, y si V. nos quiere honrar con su confianza sírvase manifestárnoslo y sometiéndose á nuestras condiciones.
 No se recibirá carta alguna que no venga debidamente franqueada; y para la contestación que se hará bajo la más absoluta reserva, remitátenos el franco correspondiente.
 Nos es muy grato suscribirnos de V. con la más distinguida consideración muy atentos seguros servidores Q. B. S. M.,

Por la «Banque Francaise de Crédit» Sucursal de Lisboa
 EL DIRECTOR,

Por la Agencia general de Castellón y su provincia
 EL AGENTE,

Se solicitan buenos representantes en todas las ciudades y demás pueblos de esta provincia y demás capitales de España.

Fosfogliceroi lodado CALDUCH

Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

HEMOGENOL CALDUCH

Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pi Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreál.

GRANDES VIVEROS

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.

Francisco Tirado

horticultor, Camino del Mar, Castellón

CARLOS VALMAÑA

MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las oficinas de los Doctores Barraquer y Monacho de Barcelona.

CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA

Y DE 3 A 4 TARDE

Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN

CLÍNICA

— DE —
 Medicina y Cirugía general

DOCTOR ROMEU

Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón

DOCTOR BAIXAULI

Especialista en enfermedades de la matriz

Horas de consulta: de 10 á 1.

Ximénez, 8, bajo.— Castellón.

Imprenta

— DE —
VICENTE BAYO

COLÓN, 40.—CASTELLÓN

Confeción de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía.

Precios económicos.

LA MAS

ANTIGUA

Drogueria Catalana

PRECIOS SIN

COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas

HIPOLITO VILA

Fotografía, Específicos, Ortopedia, etc.

“La es el peri

El partido unido por el Excoientísimo rará siempre consejero: el durable entre más no se re produjera.

Hoy, que acto religioso su sentimiento es ocasión de los días alienta asoma acaso efusión en nu

Y nosotros de todos ser miento, nosot sonalmente la sar, de indivi amando al in bueno y sin t ces de ese ne los viejos que zos y campañ nuevos que m de la realidad desinterés, pa atentos siemp ción, á su con Permitanos demostración, hábito de lo nuestros pech

La solidez d artifice.

Si la obra amigo Fabra tiene muchos, lidez.

Merced á ell escepciones qu las obras de muerte de su Fabra le sobre un solo sillar.

Ella por eso fán-bro. Si en sentir emocio centuplicar co perpetua su m

Cuando me den muchisim de ser tantis grande entre e vista buscando on mi recuerdo inescrutable, la didad, el rostro Fabra no estab espíritu lo llen ce que sigue vi

Tengo la ovi influencia será partido, para b

8-X-07.

La Diputació los méritos con por el Excmo. lantado, duran ció los cargos d de la Comisión aquélla, en las oios lo ha presta preclara intelig mientos admini rós por cuanto la provincia, a lebrara solomn su alma; y la R aprovechando renbir tributo comparable, al cándole un nú que me pidió u

¡Ah! ¡Si mi to lo que mi coraz de gratitud, q notas de dolor

Gratitud gran mó de atenció

Cariño profu amigo del alma; re á un padre; e trató.

Dolor intens irreparable del nente; del jefe p imposible adedu

Pero no: los l ten, mas no se l

Figura como se describe, ni ladas, aun cuan maestro lo man

Unas cuartilla hombre tan gra ña empress, ést grimas de la gr que siente mi c

La Provincia,

es el periódico de mayor circulación en esta provincia

El partido conservador de la provincia unido por afectos filiales á su insigne jefe, Excmo. Sr. D. Victorino Fabra, llorará siempre la pérdida de su director y consejero: el culto á su memoria será perdurable entre nosotros; que pasan los días más no se restaña la herida que el muerto produjo.

Hoy, que solemne, oficialmente, con un acto religioso á la memoria del llorado jefe su sentimiento manifiesta nuestro partido, es ocasión de que aquel recuerdo que todos los días alienta en los recovecos del alma, y asoma acaso á los labios, tenga una pública efusión en nuestras columnas.

Y nosotros que pudéramos en nombre de todos ser voceros de este dolorido sentimiento, nosotros, preferimos recoger personalmente la impresión, el sentir, el pensar, de individualidades que, admirando y amando al inolvidable político y al hombre bueno y sin tacha, pueden dar como matices de ese sentimiento común á todos: á los viejos que le acompañaron en los esfuerzos y campañas de los tiempos viejos, á los nuevos que maravillados de su alto sentido de la realidad en él aprendieron, disciplina, desinterés, patriotismo y ahora le asistían atentos siempre á su norma, á su indicación, á su consejo.

Permítanos el lector un día esta efusiva demostración, que no es más que un breve hábito de lo que perdurablemente llenará nuestros pechos.

LA REDACCIÓN.

La solidez de la obra es una gloria para el artífice.

Si la obra levantada de mi inolvidable amigo Fabra no tuviera otros méritos, y tiene muchos, la adorna el mérito de la solidez.

Merced á ella viene á ser una de las pocas excepciones que se dan en política, porque las obras de ésta se desmoronan con la muerte de su autor, y la obra política de Fabra le sobrevive sin haberse conmovido un solo sílar.

Ella por eso es su más hermosa corona fúnebre. Si en la otra vida el alma pudiera sentir emociones terrenas, se recreara al contemplar como el edificio de su partido, perpetúa su memoria.

Cuando me apeé del tron hoy, ví en el andén muchísimas caras amigas, pero á pesar de ser tantísimas había un hueco muy grande entre ellas, en el que se perdía mi vista buscando un rostro que no se borra en mi recuerdo, y fué en vano, el hueco era insuperable, la vista se perdió en su profundidad, el rostro de mi incondicional amigo Fabra no estaba allí, no estará más, pero su espíritu lo llenaba todo, lo llena todo, parece que sigue viviendo entre nosotros.

Tengo la evidencia de que esa benéfica influencia será imperecedera para bien del partido, para bien de la provincia.

C. DE ALBAY.

8-X-07.

La Diputación provincial, reconociendo los méritos contraídos para con la misma por el Excmo. Sr. D. Victorino Fabra Adelantado, durante los muchos años que ejerció los cargos de Diputado, Vicepresidente de la Comisión provincial y Presidente de aquélla, en las cuales tan grandes servicios le ha prestado con las raras dotes de su proclara inteligencia, de sus vastos conocimientos administrativos y de su gran interés por cuanto pudiera redundar en pró de la provincia, acordó por unanimidad se celebrara solemne funeral en sufragio de su alma; y la Redacción de LA PROVINCIA, aprovechando esta oportunidad, resolvió rendir tributo al político insigne, al jefe incomparable, al amigo cariñosísimo, de recordándole un número extraordinario, para el que me pidió unas cuartillas.

Qué decir en ellas? ¡Ah! ¡Si mi torpe pluma supiera traducir lo que mi corazón siente, qué exquisitos de gratitud, qué efluvios de cariño, qué notas de dolor no expresaría!

Gratitud grande, inmensa, el que me colmó de atenciones y de favores.

Cariño profundo, sincero, ilimitado, al amigo del alma; al que quería como se quiere á un padre; al que como á un hijo me trató.

Dolor intenso, vivísimo por la pérdida irreparable del ser amado; del político eminente; del jefe prestigioso, de difícil, no, de imposible adecuada sustitución.

Pero no: los latidos del corazón, se sienten, mas no se traducen con exactitud.

Figura como la de D. Victorino Fabra, no se describe, ni se peregña con cuatro pinceladas, aun cuando el pincel incomparable maestro lo manejara.

Unas cuartillas, son marcos pequeños para hombre tan grande, y renunciando á tamaña empresa, éstas envía bañadas con las lágrimas de la gratitud, del cariño y del dolor que siento mi corazón y en él perdurarán.

TIBURCIO MARTÍN.

Era jefe de una familia, la familia que lleva mi apellido. Lo era por juro de heredad, como mayor de los hermanos; lo era además porque sí, porque lo merecía, por sus afectos, por sus bondades, y por merecerlo sumaba el respeto y el cariño de todos.

Lo sé bien y quiero consignarlo: Cuantos presentaron á los dos hermanos, á mi padre y á él, en una especie de antagonismo de carácter y de tendencias se engañaban. No recuerdo ni una sola vez que el uno dijese que no á lo que el otro deseaba ó proponía; por eso le tenía yo gran predilección.

¿Quién ha de extrañar pues que mis actos fueran siempre en consonancia con lo que él deseaba? Tenía esto sus dificultades, porque los que le rodeábamos, teníamos que proceder las más de las veces por adivinación. Al menos esto me pasaba á mí. Solía hablarnos con hechos más que con palabras.

Con mi afecto, ya que no con mi valer, traté siempre de robustecer su obra y su autoridad.... y puse toda mi voluntad y mi inteligencia á procurarle satisfacciones. ¿Lo conseguí?

No sé si cerca de él tenía poca ó mucha influencia, ni lo traté nunca de averiguar; ni se tampoco si mi acción, y aún mis omisiones, le aprovechaban para algo, aunque creo que sí; lo que sí sé decir es, que le quise con desinterés, que le serví con cariño, y que me negó muy pocas cosas de cuantas le pedí.

Dudosos y extraños, amigos y adversarios, al apreciar su obra social y política, bondadosos, dignos de él alabanzas, ó severos, espresen.... justicias; á mi solo me toca guardarle culto eterno en mi conciencia, recuerdo perenne en mi corazón, y rezarlo.

RAFAEL FABRA CALDUCH.

Su vida declinaba; estaba próxima al caso. Estaba herido de muerte y tenía plena conciencia de su estado, aunque amablemente sabía disimularlo ante los suyos, sin duda para no acrecentar su dolor.

Y el espíritu, en sus más preclaras funciones, todavía estaba vigoroso: solo la memoria se oscurecía. Los recuerdos eran confusos, la coordinación de ideas bastante difusa; pero la voluntad no flaqueaba y la inteligencia estaba despierta, clarísima, penetrante, como en los mejores tiempos.

Por eso la percepción de la realidad, que siempre había sido en él dote sobresaliente, llegó al declinar de su vida á un extremo extraordinario de agudeza. Pocos como él supieron apreciar con exactitud las cosas y las personas, y aquilatar su valor y compararse con el ambiente que le rodeaba y a moldarse á las mudanzas de la vida conservando el pleno dominio de su relevante personalidad hermanada con la tradición familiar con los avances que el tiempo infunde á las instituciones seculares.

Y esa clara percepción de la realidad y su firma, inquebrantable adhesión al Duque de Tetuán fueron las dos áncoras poderosas que le salvaron y salvaron á su nave de fácil naufragio á la muerte de Cánovas del Castillo.

Con esta entró el partido conservador en aguda crisis, que en vano trató de resolver el talento crítico de Silvea (aunca los escépticos fueron creadores), y perduraba aún esa crisis y era cada vez más honda á la muerte del de Tetuán, cuando solo el talento de D. Victorino Fabra podía salvar al partido en la provincia de una descomposición inevitable.

Recuerdo (y lo confieso sin rebozo), que á la venida á Castellón del Rey D. Alfonso XIII, fuimos varios los que en el seno de la confianza lamentamos la conducta del partido conservador castellonense, que no hizo acto de presencia ante el entonces jefe del gobierno, Fernández Villaverde. ¡Y poco tardamos en reconocer la exquisita prudencia de D. Victorino en aquellos momentos solemnes! No, todavía no había sonado la hora: la consideración y el respeto á un gobierno de hombres del partido no debía pasar los umbrales de la adhesión al jefe indiscutible, que aún no había surgido.

Cuando este surgió, D. Victorino Fabra no titubeó un momento: no había desertado, no había variado; ni halagos del poder, ni promesas insistentes, ni distinciones personales hicieron mella en su espíritu. Fué á la oposición á la caída de Maura, luchó en ella como un adleta y volvió al poder luego con su partido, coronando los últimos días de su vida con la victoria política más completa en las últimas elecciones.

Para las inteligencias mediocres tendrá difícil explicación la confianza depositada por Maura, el descañador de todo caciquismo, en el gran cacique castellonense. Y sin embargo tiene fácil explicación. La fama, muchas veces mentirosa, había forjado aquí una leyenda cuyos geletos fueron todos los fracasados en la política castellonense. A la superior inteligencia del Sr. Maura no podía pasar esto inadvertido, y bastó una breve conferencia para que el estadista español confirmara el buen concepto que tenía de la valía de D. Victorino y viera que el jefe provincial era el hombre más apto para transformar vigorosamente una política provincial, antes semipatriarcal y luego personalísima, en política eminentemente democrática, aunque esencialmente conservadora, según exigen las necesidades del momento histórico.

SALVADOR GUINOT.

D. Victorino Fabra cumplió por modo eminente el ciclo de su vida política.

Las viejas oligarquías han respondido á una necesidad de la sociedad española. Románticos ó intelectuales la impulsaron con la ley escrita á rebasar los límites que la naturaleza permite á un pueblo que en tres siglos de absolutismo, ha perdido la sana función de su castiza democracia. Al requerir la función de la ley un órgano á falta de éste se improvisó como tal la oligarquía.

Ha sido un momento evolutivo en la vida política española, fatal y necesario como lo son todas las leyes biológicas y algo aparte y por cima de la voluntad de los hombres. Así ha podido darse el caso de que el oligarca político lo fuese aún sin temperamento adecuado: autoritario, despótico.... Así pudo el frío, ecuánime, sereno y experimentado D. Victorino, todo modestia, desprendimiento y largueza cumplir su misión política.

Así pudo mostrar, cuando los arrestos de un estadista insigne encauzan la vida política española por aiveos naturales y acudo con segura mano á cerrar su período constituyente, así pudo expresar el que leal y modesto sirvió la vieja política su aptitud natural para la vida política que alboraba.

Nadie más celoso en secundar el impulso político del jefe, el gran estadista D. Antonio Maura.

Nadie en nuestra tierra que haya mostrado un tan avizor sentido de la realidad social.

¡Honor á sus talentos, honor á su honradez!

RICARDO CARRERAS.

No hay elogio para tanto nombre,

En el turbulento período constituyente de los partidos políticos, utilizados por la restauración como órganos de gobierno, es cuando comienza á destacarse la figura de D. Victorino Fabra, quien con gran habilidad y talento unió bajo su jefatura á hombres doctrinariamente distanciados.

La labor del gran republicano fué patriótica, puesto que á sus grandes iniciativas, se debió la formación de un partido, que cimentándose en la asociación de personas que tomaron parte activa en la fratricida lucha llegó á adquirir tales vuelos desde su origen, que consiguió sofocar á los partidos de los que tomó sus principales elementos para su constitución.

Es sin disputa la provincia de Castellón una de las más difíciles de gobernar por la distinta condición de sus habitantes, apasionados por lo general en sus afectos y distanciados entre sí, por el contacto con las provincias limítrofes cuya influencia se deja sentir en la vida social y política de los indigenas, todo lo cual hace más difícil la conjunción, con tanto acierto realizada por el patrio insigne cuya muerte lloramos sus amigos y sienten hasta sus mismos adversarios.

Indudablemente consiguió D. Victorino realizar la obra patriótica de poner al servicio de la monarquía, un gran partido, donde antes no existía merced á su virtud y su lealtad unidas á la perspicacia y al conocimiento del arte político que dominaba. Por su lealtad D. Victorino fué el brazo que ejecutaba la voluntad del Duque de Tetuán; por su virtud política D. Victorino jefe del partido, fué el transformador de todas las energías del mismo, en la Corte y en la provincia, entregando á los de arriba la representación oficial y á los de abajo destinos y favores, sin reservar para sí, mas que los elementos esenciales, para continuar siempre luchando en beneficio de los de allá y de los de aquí, como el corazón que recibe la sangre para repartirla luego entre las arterias que llevan la vida á todo el organismo.

Su talento en la ciencia administrativa, difícil por lo intrincada y laboriosa de sus reglamentos, fué mina abierta, por todos explotada, siendo muchísimos los que acudieron en busca del asesoramiento de don Victorino para sacar á flote su derecho en las marejadas administrativas en que la política pequeña los sumergía.

Fué grande no solo en la política, si que también en el tiempo de su carácter que el tiempo no modificaba ni envejecía; así veíamos á D. Victorino, ya en el ocaso de su vida, sin desear la compañía de los jóvenes á quienes prestó siempre su protección desinteresada, iluminó con sus acertados consejos, procurándoles medios para que en la política se desarrollaran adquiriendo nombre, posición, amistades, todo, en fin, lo que se recibe de quien tiene en el corazón el concepto de beneficencia en su más elevada concepción.

Política y socialmente, con D. Victorino, podían omulgar todos los hombres decentes porque en él se convivía sin la humillación de dejar principios ó ideas muy admisibles en los partidos modernos, que permitían que la variedad del concepto sea compatible con la unidad en la fuerza que desarrolla un programa de fin político.

No hay elogio para tanto nombre escribió un pueblo sobre la tumba de un político y difícilmente, nosotros, podremos decir más y mejor del que fué nuestro jefe indiscutible, del amigo entrañable, del compañero, sincero, y leal, del que no serán pocos los

que tendrá que recordarle, á medida que el tiempo pase y repetir con nosotros que lo hay elogio para tanto nombre.

NORBERTO FERRER.

Parece ayer, cuando le teníamos aún á nuestro lado animándonos con sus sabios consejos y alentándonos para la lucha defendiendo los ideales de nuestro gran partido.

Ha muerto, pero su recuerdo, nos infundirá ánimos y continuaremos unidos para proseguir su gran obra; obra de orden, obra patriótica: en su ejemplo nos inspiraremos siempre.

MANUEL FABRA.

A la memoria de mi querido maestro

Así debo invocar el imperecedero recuerdo, que para mí merece mi entrañable amigo D. Victorino Fabra; cuya memoria, unida á sus sabios consejos, perdurará en mi alma.

Las abstracciones universitarias, ampliadas por la juventud en Atenos y Academias, satisfacen los anhelos de las altas regiones de la razón y cifien nuestras sienes con principios que la práctica de la vida y los imperios de la realidad han de alejar, en más de una ocasión, como estériles é irreales utopías. Ante los mil matices de nuestra vida administrativa este choque de las ideas y sus desenvolvimientos positivos resulta más frecuente además por los arduos con que el practicismo envuelve y falsea todas las leyes, aún las más perfectas para el gobierno de los pueblos. Dedúcese de esto el imponderable valer de aquellos hombres que penetrados totalmente de los principios de la ley, han sondeado además á los encargados de darla vida real y templan su firme voluntad para oponerla como dique inquebrantable contra sus detractores. Estas inapreciables condiciones brillaban, entre otras, en el alma de nuestro llorado patrio D. Victorino, que además de poseerlas las practicaba á diario con su consejo, con su voto, con la pluma y en amistosas observaciones, que tras dilatados años forman ya, para el que llora su pérdida, un caudal de conocimientos útiles á la patria, que ningún centro instructivo pudo ofrecer.

Ensalcen otras plumas, mejores que la mía, los mil méritos contraídos por D. Victorino, en los múltiples episodios de su larga y brillante vida pública; eanten, eanten merecen, su honrado y modesto paso por las altas regiones, que á su capacidad correspondiera; déjenme á mí recordarle esto modesto pero justísimo y merecido tributo, que debo al que guió muchos años mis pasos vacilantes en el vasto y complejo campo administrativo; al que fué luz de mi espíritu en momentos de penosa obscuridad; al maestro persuasivo y cariñoso, que honradamente me condujo en busca de la justicia, de la verdad y del bien de esta nuestra querida provincia.

TELMO VEGA.

A la inolvidable memoria de mi queridísimo tío Victorino

Probo, como funcionario, Político distinguido, De todos era querido Hasta del mismo adversario.

De mi abuelo, no olvidado, Le secundó en la política Y amordazando á la crítica Murió pobre, pero honrado.

JOSÉ SANZ FABRA.

Burriana octubre 1907.

El Excmo. Sr.

D. Victorino Fabra Adelantado

Fué en vida católico práctico y modelo de virtudes cívicas, rogar á Dios por su alma honrar su memoria, es acto de justicia, pues nos ha legado altos ejemplos de don de gobierno, magnanimidad de corazón y rectitud de conciencia dignos de loa y de imitación por los que perdurará entre las gentes el recuerdo respetuoso del nombre de tan ilustre patrio.

El que suscribe le rinde tributo de admiración y sincero afecto.

JULIÁN POY VILLAREJO.

Castellón 9 octubre 1907.

Don Victorino, íntimo

A la muerte del Abuelo, del gran patrio Victorino Fabra Gil, publicó El Regional, que yo dirigía, un artículo titulado: «¡Victorino Fabra ha muerto! ¡Viva Victorino Fabra!»

Aquel artículo lo escribí en colaboración con mi maestro D. Tiburcio Martín, que acababa de dejar la secretaría del Ayuntamiento de Castellón, el sor elegido diputado provincial por el distrito de Vinaroz-San Mateo y es en la actualidad presidente de la Corporación provincial.

Era el artículo «¡Victorino Fabra ha muerto! ¡Viva Victorino Fabra!» la presen-

tación del nuevo jefe provincial del partido y contestación á otro que con el título «Victorino Fabra ha muerto. ¿Quién lo hereda?» publicó un diario local y cuya partidada se atribuyó al entonces Fiscal de esta Audiencia D. Angelino Esteller.

Desde el ilustre Sr. Duque de Tetuán hasta el último de los amigos de la provincia vieron con agrado la designación del nuevo jefe cuya autoridad y gestiones fueron acatadas siempre con respeto y cariño.

El trabajo verdaderamente abrumador que sobre él pesaba hizo que en algunas ocasiones reclamase mi modesto auxilio, y yo se lo presté siempre con lealtad y entusiasmos que vi recompensados con la confianza que en mí depositó.

A mi disposición estaba toda la correspondencia que él sostenía con el Sr. Duque de Tetuán y los Diputados y Senadores y recuerdo que en cierta ocasión me dió el siguiente consejo:

—Si alguien te pregunta algo de todo esto di que no sabes nada y no te equivocarás nunca y te evitarás muchos disgustos.

Seguí al pie de la letra su consejo y no tuve nunca disgustos ni me equivocó en nada de lo que á la política pudiera afectar.

Había que tratarle en la intimidad para admirar sus condiciones de talento, prudencia y humildad.

Era en materia administrativa muy docto: sus resoluciones las meditaba mucho y en ninguno de sus actos jamás se vió ningún engrimiento en el hombre que de modesto aspirante de 3.ª clase de la Administración de rentas de Murcia, cuando era un muchacho, se había elevado por sus propios merecimientos á jefe provincial de un partido potente.

Tenía hecho un estudio profundo de los hombres que en la provincia actuaban en la política y sabía lo que cada uno podía dar de bueno.

Su casa estaba siempre abierta para amigos y adversarios, para pobres y ricos: el que pedía su protección la encontraba; el que solicitaba una limosna allí la recibía espíndida.

En su trato entre amigos de su confianza se pasaba un buen rato oyéndole contar cosas de su vida y las escursiones de caza, que á la masía de D. Ramón Vallterra en Santa Magdalena ó por Aragón hacía todos los años, eran continuos días de alegría, donde se le veía retozar por los montes como á un chico.

No era mal tirador y si había caza cobraba sus piezas, alguna muerta á buena distancia y aplaudida por sus compañeros.

Era un buen jugador de ajedrez y batían y defendían muy bien sus Reyes él y don Francisco Fabregat, que estaban reputados como maestros.

Tenía gran repertorio de cuentos, de los que sacaba recurso cuando quería distraer alguna conversación, ganar tiempo, ó tenía que negar algo.

El último año de su vida lo pasó bastante separado de la acción activa, pues así lo reclamaba su estado.

Había perdido la fuerza en piernas y brazos. No mostraba su estado de gravedad; abrigaba la esperanza de que algún médico especialista en enfermedades de los nervios podría darle algún plan curativo que le mejorase y esa esperanza le hizo concebir un viaje á Madrid, que se proponía realizar cuando le sorprendió la muerte.

El triunfo del partido conservador en las últimas elecciones generales le hizo reanimar algo; pero á los pocos días volvió á caer en su estado de agotamiento de fuerzas.

Hacia ya mucho tiempo que solo podía firmar con gran trabajo y el día que su firma conservaba algún parecido con su antigua y hermosa letra inglesa se le veía contento; pero si los perfiles se convertían en líneas curvas pasaba el día triste: su pulso era el regulador de sus tristezas ó esperanzas.

Después de las elecciones generales tuvo decidido propósito de escribir de propia mano á su entrañable amigo el senador por esta provincia Excmo. Sr. D. Bernardo de Frau, mandándole el certificado de su elección.

Cinco ó seis días seguidos al levantarse llegaba á su mesa y comenzaba la carta con su acostumbrado: Mi querido D. Bernardo; pero á la segunda ó tercera línea le era imposible seguir; la letra se había hecho ininteligible.

Con dolorosa expresión se confesó impotente para escribir y para dictar y me dijo que yo la escribiese, encargándome que la carta fuese muy cariñosa. Sobraba para mí el encargo, pues bien conocía la íntima y cariñosa amistad que se tenían y algo había yo aprendido en los años que á su lado estaba.

Escribí cuatro carillas de prosa cariñosa y sentida: expresé todos los afectos del alma con sinceridad sentidos y mi carta después de leída tuvo la sanción de gruesas lágrimas, que entre risas y satisfacción por haber interpretado sus deseos, ¡vi rodar por las blancas mejillas del venerable amigo, que momentos después ponía su firma á la última carta que de él recibiera su querido D. Bernardo.

Su temperamento era frío, jamás se alteraba por nada ni por nadie. Lo retrataba de cuerpo entero lo que él contaba de su matrimonio; el día de su boda

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, realce, matices, pinto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL

MAQUINAS SINGER PARA COSER Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Singer DE Máquinas para coser Establecimientos para la venta: CASTELLON: González Chermá, 33. BURRIANA: 2 Plaza Cervantes, 2.

tuvo que ir á buscarle á su casa su hermano y padrino en aquel acto D. Hipólito y á la hora señalada para la ceremonia estaba el hombre durmiendo.

Le acompañó en los momentos en que moría su hija Conchita, á la que idolatraba; lo vió llegar junto al lecho en que agonizaba la virtuosa compañera de su vida, rezar una oración, darle un beso en la frente y exclamar:

—¡Pobrecita, tanto bien que has hecho en esta vida!

Apoyado en mí salió de la habitación sosteniendo una lucha terrible en su corazón.

Estas desgracias y la muerte de cuatro de sus nietos y de un hijo político, que se sucedieron en corto periodo de tiempo, minaron su vida y en Oropesa le sorprendió el primer ataque, al que siguieron otros, hasta terminar con aquella vida de padre ejemplar y hombre dotado de todas las virtudes cívicas, en la tarde del día 14 de julio de este año.

Al día siguiente ¡triste coincidencia! era mi santo!

Cumplí la dolorosa misión de ayudar á depositar el cadáver del ser querido y respetado dentro de la caja que guardará para siempre sus restos, bajé con otros amigos hasta la calle el féretro, llevé la primera cinta que de este pencha y al dejarle en el cementerio, lloré y rezé por la pérdida del gran amigo.

ENRIQUE FERRANDO.

Mucho puede decirse de quien como el Excmo. Sr. D. Victorino Fabra Adelantado, dedicó todas las energías de su vida á procurar el bienestar de todos sacrificando el suyo propio, para legar á sus amigos un robusto partido y á sus hijos un apollido respetado por todos, hasta por sus adversarios en los momentos más difíciles de las luchas políticas; elocuente prueba del alto concepto en que siempre se tuvo al ilustre jefe cuya muerte hoy lloramos.

M. ARMENGT.

La redacción de LA PROVINCIA cumple hoy un sacratísimo deber, á la par que satisface el más grande de sus legítimos deseos, al honrar desde estas columnas la memoria del preclaro hijo de esta provincia, nuestro querido jefe D. Victorino Fabra Adelantado.

Por ello, pues, todos los que en esta redacción trabajamos, animados por dicho nuestro deseo y por el inmenso cariño que profesáramos á D. Victorino, contribuimos al homenaje que á su memoria rinde hoy este periódico.

Fué D. Victorino Fabra de proceder caballeroso, honrado, leal y generoso. Su trato era fino, amable y era su conversación amena é instructiva. Dotado de una caridad eminente, estaba siempre dispuesto á tender su mano bienhechora á los necesitados que á él se acercaban, y poseyó en alto grado las cualidades de firmeza, formalidad y delicadeza que tan bien sienta á los hombres cuando llegan á cierta posición social.

Las hermosas cualidades que adornaban al llorado D. Victorino, hicieron que su persona fuese respetada y considerada dentro y fuera del partido conservador.

Fué nuestro ilustre jefe modelo de caballeros y de políticos.

Con su muerte la provincia ha perdido uno de sus más esclarecidos hijos, el partido conservador su atinado consejero, el periodismo uno de sus más decididos protectores, sus amigos uno de los hombres más consecuentes á la amistad.

EMILIO NAVARRO.

Soy joven; poco puedo por lo tanto decir del político, D. Victorino Fabra; séame tan solo permitido, presentarle en la intimidad del hogar, sencillo en su vida, muerto al interés, llano con los iguales, humilde con los pequeños, cristianamente altivo con los mayores, consuelo de los que bien querían, cariñoso para sus adversarios, terrible para el error, sacrificando salud, reposo y bienes, en aras de su credo político.

F. VILARROIG ASENSI.

Para trasladar á una cuartilla todo lo que en ésto momento se me ocurre á propósito de ésto homenaje que hoy rendimos á la memoria del para nosotros inmortal D. Victorino Fabra Adelantado, sería necesario tener una capacidad intelectual que yo no poseo. Además, cuando la emoción embarga nuestro espíritu, entorpece la pluma y habla solo el corazón.

Mis palabras son en ésto momento de eterna gratitud para quien fué mi sabio jefe y consejero, para aquel á quien debo cuanto tengo, cuanto soy y cuanto valgo.

R. ALMAZÁN

Hoy hace años

8 de octubre de 1706.

Tomó de Cuenca por las tropas de Felipe V á la muerte de Carlos II el Hechizado, dispáronse el soldo español el duque d' Aujou y el

archiduque Carlos, sostenido el primero por Luis XIV su abuelo y apoyado el segundo por las restantes potencias del continente ganosas de cercenar la preponderancia francesa.

Esta contienda, en la que triunfó el d' Aujou que recibió más adelante la denominación de Felipe V costó á los reinos de Valencia y Cataluña la pérdida de sus fueros.

Cuenca fué una de las poblaciones que con más tesón abrazaron la causa del archiduque. Escudada en su situación y guarnecida por numerosa tropa amenazaba de continuo servir de base de operaciones contra las llanuras castellanas.

A fin de evitar semejante peligro decidió Felipe V apoderarse de ella. Contando como contaba con inteligencia en la plaza, la empresa fué fácil y la conquista inmediata.

Llegadas las tropas franco-españolas á la vista de Cuenca y de acuerdo con un vecino cuya casa estaba adosada á la muralla penetraron en la población sin que el enemigo se apercibiera.

Una vez dentro procedieron á prender fuego á varios edificios y aprovechándose de la confusión que tal hecho ocasionó atacaron á los guardias que se rindieron sin hacer apenas resistencia.

ARTAÑONAN.

Unión es fuerza

Cuando una avalancha funesta se aproxima, cuando un huracán terrible amenaza, cuando una catástrofe inevitable se acerca, por encima de bajas pasiones personales, de belicismos políticos y luchas locales, debe dominar una altruista fraternidad de todos los damnificados para atajar la plaga esperada.

Que la producción naranjera, base de riqueza en esta región, llegó á su apogeo hace algunos años y que hoy por desgracia amenaza sobre ella una crisis en un todo semejante á la que hemos visto sufrir á la producción vinícola, es cosa conocida por todos los productores y todos conocen también que la causa de tan amenazadora crisis, no es otra que el exceso de producción, tanto en España como en Sicilia, Egipto, La Florida y Argentina; lo único que desconocemos todos es el prodigioso bálsamo que cicatriza pronto y bien esta llaga que nos devora. Sobre lo primero es unánime el parecer, para el remedio son heterogéneas las prescripciones que se vaticinan. Se habla de la formación de cooperativas mas ámplias que las existentes, de mercados interiores, de la supresión voluntaria del rabiñing, enterrándolo y no vendiéndolo etcétera, etc.

Sobre esta idea hablaron el domingo último el Sr. Manrique y el Dr. Flors, en los casinos Antiguo y Recreativo de Villarreal, anunciando una asamblea de productores, (ignoro si local ó general) para llegar á un acuerdo, que en esta ciudad se celebrará en breve.

De esperar es que la Junta de defensa Agraria, los organizadores de este movimiento y la prensa de la provincia, trabajen con abineo, deponiendo todo diferencialismo, para que todos unidos, en núcleo vigoroso y fuerte, unánimemente, puedan en esa próxima asamblea y en otras sucesivas, asegurar el porvenir del dorado fruto sin el cual la miseria se enseñorearía muy pronto de esta región.

La celebración de tratados con las naciones consumidoras, la disminución de las tarifas ferroviarias para aumentar el consumo en el interior, la formación de sociedades para la exportación y la importación de abonos, sin mediación de comerciantes; cuantas medidas, en fin, puedan tomarse para evitar el funesto desenlace que se teme, únicamente conseguirse puede, con la unión de todos los productores. Si cierto es que la unión hace la fuerza, nunca ha de ser esa unión tan ventajosa como ahora.

J. USÓ Y LATORRE.

Villarreal 7 octubre 1907.

Vida Municipal

A los presidentes de las comisiones de la junta municipal del Censo, se les ha prevenido que los agentes verifiquen solos los trabajos de las inscripciones de varones para el Censo Electoral.

A Juan Bautista Mut Ballester le ha sido admitida la dimisión del cargo de dependiente de consumos, siendo nombrado para sustituirle Francisco Ferrando Salvador.

El gobernador civil ha llamado la atención de la Alcaldía sobre el contenido de la Real orden de 29 de septiembre último sobre el cierre de tabernas, cafés, restaurantes, horchaterías y otros establecimientos análogos y muy especialmente sobre el cierre de las tabernas en los domingos.

El gobernador civil ha remitido á informe de la Alcaldía el recurso interpuesto por el oficial de arbitrios del Ayuntamiento Francisco Tirado Gimeno, alzándose de la providencia dictada por el alcalde suspendiéndole de empleo y sueldo.

Joaquín Roig Soría ha solicitado autorización para establecer un depósito de ganado cabrio para la venta de leche en la calle de Balbas número 20.

El Juzgado de instrucción ha interesado el certificado de conducta de Vicente Santaolaría Mundina.

El Administrador de Hacienda ha remitido á la Alcaldía las certificaciones que se le interesaron referente á los bienes que figuran inscritos á nombre de Vicente Almela Cardona, Vicente Almela Papon y Teresa Cardona Reboll.

El Juez de instrucción ha interesado una certificación en la que se haga constar si D. Bautista Pachés Trilles ejercía el cargo de teniente de alcalde del caserío del Grao la noche del 9 de junio último.

En la sesión ordinaria que celebrará mañana el Ayuntamiento figura en la orden del día lo siguiente:

Despacho de oficio. Expediente de obras.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Mañana á las tres de la tarde en la calle de San Roque esquina á la de Ros de Ursinos, se reunirá la Asamblea del partido conservador de la provincia para tratar de asuntos que afectan á la organización del partido conservador.

En nuestro número de mañana, daremos á conocer los acuerdos que tome la Asamblea, á la que asistirán representaciones de todos los pueblos de la provincia.

Para asistir á los funerales del que fué nuestro ilustre jefe el Excmo. Sr. D. Victorino Fabra y á la Asamblea del partido conservador, ha llegado esta tarde procedente de Madrid nuestro querido amigo el incansable diputado á Cortes por Morella Excmo. Sr. Conde de Albay.

A la estación han acudido para recibir al ilustre viajero el presidente de la Diputación Excmo. Sr. D. Tiburcio Martín, don Francisco Giner, D. Domingo Esteller, don Francisco Tena, D. Salvador Guinot, don Luis Fabra, D. Rafael Fabra, D. José Cardona, D. Julián Benedito, D. Santiago Fabra, D. Carlos Sanz, D. Ricardo Carreras, D. Vicente Gamir, D. Vicente Almela, don Manuel Sorribes, D. Enrique Peña, D. Vicente Ferrer, D. Joaquín Sales, D. Francisco Segarra Bosch, D. Manuel Fabra, don Francisco Segarra, D. José Puig, D. José Sales Traver, D. Telmo Vega, D. Francisco Domenech, D. Norberto Ferrer, D. Enrique Ferrando, nuestro director D. José Fabra y nuestros compañeros Sres. Vilarroig y Armengot y otros señores que sentimos no recordar.

Al descender del coche, el Sr. Conde ha sido saludado por sus amigos, los cuales le han acompañado hasta el carruaje que le ha conducido al domicilio de nuestro querido amigo D. Tiburcio Martín, en donde se hospeda.

En casa del Sr. Martín ha recibido la visita del gobernador interino D. Agustín de Torres y de la del alcalde de la capital D. Carlos G. Espresatí.

Reciba el distinguido diputado por Morella, nuestra bienvenida.

Nuestros distinguidos amigos D. Bernardo de Frau y marqués de Benavites, no podrán asistir á los funerales de mañana, por impedirlo su estado de salud.

El diputado por Albocácer nuestro querido amigo D. Antonio de Castro que se proponía asistir al acto religioso de mañana, telegrafía desde Londres á donde llegó procedente de Marruecos, expresando la imposibilidad de estar mañana en Castellón.

Los señores de Martín han invitado hoy á su mesa á los diputados provinciales nuestros queridos amigos D. Francisco Tena, D. José Fabra y á D. Enrique Ferrando.

El almuerzo ha sido un espléndido banquete digno de las atenciones que para sus amigos tienen los cariñosos dueños de la casa donde se hospeda el Sr. Conde de Albay.

Esta noche tienen invitados á otros amigos.

El Sr. Conde de Albay ha recibido esta tarde la visita de autoridades, comisiones y de muchos amigos.

Parece que se confirma la noticia que dimos de que el obispo de Tortosa Dr. D. Pedro Roaomora descansará aquí unos días al regreso de su visita pastoral por algunos pueblos de la provincia.

Ayer estuvo el prelado en Alcora de donde pasará á Lucena siendo probable que á fines de la presente semana llegue á ésta.

Desearíamos que se confirmara la noticia,

Nuestro querido amigo el dueño de la fábrica de baldosas hidráulicas y piedra artificial, D. Severino Dols Cervera, ha introducido importantes mejoras en su fábrica para el mejor y completo perfeccionamiento de la industria.

Haec unos días ha montado prensas hidráulicas, lo que le permite fabricar baldosas á una presión de 80.000 kilogramos y

por consiguiente de una dureza superior á todos los pavimentos hasta hoy obtenidos por otros sistemas.

En dicha fábrica que es sin ningún género de dudas la mejor de Castellón y acaso de Valencia, se han introducido notables mejoras en beneficio del público.

Nuestra más sincera enhorabuena al amigo Dols que á tan buena altura ha puesto á la producción castellanense.

Conforme presumíamos ayer, esta mañana se han visto extraordinariamente concurridas las misas celebradas en el altar Mayor de la Arciprestal de Santa María en sufragio del alma de D. Francisco Esteyro Burdus, patentizándose con dicho motivo las innumerables simpatías con que gozaba el finado.

Reiteramos nuestro más sentido pésame á su distinguida viuda, la respetable dama D.ª Joaquina Martínez Aguado.

Anoche en el Instituto general y técnico se reunió el Patronato de la Escuela elemental de Bellas Artes.

Entre otros importantes acuerdos para el buen régimen é impulso de la Escuela se ratificó el nombramiento de profesores de la misma de los Sres. Sorribes y Tomás Traver.

Se decidió que la enseñanza del francés se dé mancomunadamente á los alumnos de los dos sexos mientras no se demuestre que en ello se ofrezca inconveniente.

Los señores presidente del Patronato y director del Instituto componen comisión ejecutiva del Patronato.

Se acordó que el Sr. Alcalde de la capital sea en todo caso el depositario de los fondos del Patronato y gestor del aumento de subvención de la Escuela.

Escriben de Vinaroz que el puerto de aquella ciudad parece que recupera la animación comercial que en época del tratado con Francia presentaba, ya que durante los últimos días de esta semana han fondeado 10 ó 12 vapores.

El próximo sábado comenzará en la Arciprestal de esta el solemne y simpático novenario de Santa Teresa en el que predicará el Rdo. Clero de Santa María y el M. Ilustre Dr. Sr. Juliá, canónigo de Segorbe.

Este novenario celebrado en honor de la seráfica poetisa de Avila y por la florida juventud del devoto sexo es por demás poético, hermoso, atractivo, edificante y arroador.

Hoy se ha posesionado de su destino, el nuevo director de esta Sección de Telégrafos, nuestro respetable y querido amigo D. Leandro González, cesando D. Vicente Gil, destinado á Burgos.

Le reiteramos nuestra afectuosa enhorabuena.

Dicese que el ministro de Instrucción pública, proyecta restablecer en los Institutos los estudios elementales de Comercio.

Se ha dispuesto por Real orden que cuando los generales usen el capote en actos del servicio, siempre que la clase de estos no requiera el despojarse de dicha prenda, se coloquen encima de este la faja y bandas de las grandes cruces, para que puedan ser visibles.

Por el señor Presidente de la Diputación provincial se ha dispuesto que desde el día de hoy hasta el 31 del corriente mes de octubre quede abierto el pago de las latencias á las nodrizas de los expositos de la provincia correspondientes al tercer trimestre del actual año 1907 que comprende los meses de julio, agosto y septiembre últimos y cuyo pago se efectuará en la Caja de fondos provinciales todos los días laborables de nueve á doce.

En una revista financiera hemos leído la fausta noticia de que continúa con actividad en Inglaterra la fabricación de billetes de Banco de España, y están ya en camino las hojas correspondientes al resto de las emisiones de 100, 50 y 25 pesetas. Está ultimándose la fabricación, también inglesa, de los billetes de 500 pesetas, y en preparación las nuevas emisiones de segunda reserva, de las cinco series.

Y el periódico que nos ciega con la lectura de las anteriores líneas, agrega la consoladora afirmación de que los nuevos billetes son aun mejores que los actuales por los progresos realizados en la fabricación; entre los cuales figura una patente adquirida.

Reina grande entusiasmo en el pueblo de Onda para que la feria y fiestas de este año que comenzarán el próximo día 18 resulten todo lo lucidas y atrayentes posible.

No es todavía conocido el programa de los festejos pero se asegura que en el programa figuran los consabidas corridas de vaquillas, serenatas, carreras de caballos, cinematográfico público, batalla de serpenticas y confetti, y algunos otros números más.

De las funciones religiosas que prometen ser muy solemnes han sido confiados los sermones al sabio Magistral de la Catedral de Valencia Sr. Garrido, al Padre Luis Sancho, carmelita calzado residente en el convento de aquella población y al joven don Manuel Gimeno Piquer, Vicario de Alginet.

De Vinaroz nos anuncian que para mañana llegará á esta una numerosa comisión de amigos nuestros con el objeto de asociarse á los funerales que se celebrarán por el eterno descanso de nuestro malogrado jefe. Igualmente recibimos de casi todos los pueblos de la provincia.

Hoy hemos recibido en esta redacción la visita del «globe trotter» George Stratis, quien se propone dar la vuelta al mundo á pié, y sin más recursos que los que le proporcione, la venta de retratos y las conferencias.

George Stratis salió de San Petersburgo el día 15 de mayo de 1897, debiendo estar de regreso en la capital rusa el 15 del mismo mes de 1909, para ganar el premio de 20.000 francos, ofrecido por la Sociedad geográfica.

En su largo viaje ha gastado el audaz aventurero 94 pares de botas, 21 registros de identidad, 45 pantalones, 65 pares de medias, 58 camisas, é infinidad de gorras, cinturones, etc.

Ha recorrido, la Siberia, Persia, China, Japón, Transvaal, Indias, Australia, América del Norte, Marruecos, Argelia, Tunes, Tripolitania, Rumania, Servia, Montenegro, etc. y de ver tantos países diversos sus ojos han adquirido una expresión de asombro que tiende al estrabismo.

Georges Stratis, es un joven abogado griego, con cara de tzigano y cabellera absolónica.

Haec diez años, Georges, en los albores de su juventud adoraba con locura á una mujer; el desvío de ella, le sugirió la idea de huir lejos... muy lejos, y Stratis concibió el propósito de llevar á cabo un viaje alrededor del mundo.

Con frasa sencilla nos ha referido lacónicamente las principales peripecias de su accidentado viaje; parece satisfecho; sin embargo interrogando su frente surcada de arrugas, y observando su mirada fija y penetrante, se comprende perfectamente que aquel hombre audaz y resuelto, busca en las penalidades de una empresa difícil y arriesgada, el olvido de amargos desengaños, hondos y crueles.

—Quiso á una mujer con toda el alma—nos ha dicho al terminar su relato—pero hoy las odio á todas; y estas palabras han salido de sus labios claras, precisas, terminantes.

Con objeto de asistir á los funerales de nuestro jefe D. Victorino Fabra, ha llegado esta tarde de Barcelona el gerente de la Sociedad general de Riegos de aquella capital nuestro distinguido amigo D. Luis Ferrer que trae la representación de aquella poderosa compañía de la que fué consejero el Sr. Fabra.

Esta tarde han llegado numerosas comisiones de amigos nuestros de los distritos de Morella, Vinaroz, San Mateo y Albocácer.

Esta noche se celebrarán en el Teatro Principal tres sesiones, magnas para despedida del famosísimo «Trío Larrosa», que con tanto éxito ha venido actuando estos días en el coliseo de la plaza de la Paz, con arreglo al siguiente programa.

1.ª Sinfonía por el sexteto. 2.ª Exhibición de preciosas peluquias, entre ellas estrenos Perro del ciego, Víctima del deber, Demasiado gordo. Reprisse de la titulada Robo y asesinato en despojado.

Las funciones finalizarán con la presentación de los beneficiados. El «Trío Larrosa» ballará «La gran fiesta de la Jota Aragonesa» y «Gigantes y Cabozados».

El «Maestro Larrosa» por primera vez su famoso número de «Panderetólogo». El aplaudido cantador del «Trío Larrosa», Cecilio Navarro, cantará en obsequio al público la «Gran Jota del Juicio Oral». Dado lo sugestivo del programa, unido á la baratura de los precios, no es difícil asegurar que las sesiones de esta noche en el teatro principal se contarán por llenas.

Para en breve se anuncia el debut de la gran compañía cómica de Balmaña, en la que figura la notable y distinguida actriz señorita Ureola.

OBRA PREMIADA.—Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del Grao y del periodismo provincial.—con ocho fotogramas de personajes de Castellón.—Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escoltor Violano 31-33-2.ª primera.

GA Hay tam

Balnea Médico-Di Estas aguas y constituyen un v los del aparato dig AGUAS EMBOTE ITINERARI de se llega á las 12 los lunes, miércoles Dicho tren q Los bañista las 210 de la tarde tes, jueves y viernes Para inform durante la tempora

El De vent G En Vi Nota:

Servicio Y SEMANA Entre BARCELONA CASTELLON ALICANTE Y VICÉ Salida a Id. de Castell Castellón.—Vicente

Des Ha marchado á la Universidad C Ferré después de la magnífica quin

Ha salido para coronel de infante Ha regresado d amigo el joven é ba D. José Huesca

En el correo de Sevilla la distinguido legado de Hacienda Juan Bol, acompa jas.

Ha regresado distinguido señor nuestro particular Pich.

En el expreso d á Barcelona, acor hija Rosita, nue magistrado de aque Blasoo.

Noticia Zona de Reclut tellón, núm. 21.— to en el art. 236 y to para la ejecu miento y reempla viduos que en cu nezoan al Ejército de pasar la revista los meses de octo mos teniendo pre 1.ª Los indivi sito, los de rese entre el 4.º y 6.º pertenezcan á la esta capital, la pa Zona «Calle de Pa ve á doce. 2.ª Los que e residán fuera de el Comandate Mil ante el Alcalde y mandando de pue 3.ª Los indivi torización se halle ladado su residen quiera de los Je Comandantes de del punto en que 4.ª Los indivi jenero la pasar España en la Naol Se recuerda á

GRAN OCAISION

Principalmente para pintores y particulares que quieran pintar
Colores á precios baratísimos; increíbles; probarlo
Calle Colón. -- Droguerfa Catalana -- Calle Colón
Artes, Fotografía, Perfumería, Específicos, Ortopedia, etc.
Hay también buen surtido y barato en drogas para Industria, Farmacia,
Las mejores limonadas en paquetes (sodas refrescantes)

Balneario de BENIMARFULL

TEMPORADA OFICIAL HASTA EL 15 DE OCTUBRE
Médico-Director: **Dr. D. José Blisterrí**
Administrador: **D. Salvador Climent**
Aguas sulfúrico-sulfurosas, nitrogenadas, clorurado-sódicas
Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del
Herpetismo, sífilis, escrofulismo, linfatismo
y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicos que sean.
AGUAS EMBOTELLADAS: SE VENDEN EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS
ITINERARIO: Por ferrocarril hasta Játiva y tomando la línea de Alcoy hasta Concentaina donde se llega á las 12:27, en cuya estación esperará el coche del Establecimiento á los Sres. Bañistas los lunes, miércoles, y sábados, que en una hora escasa los conducirá al Balneario.
Dicho tren de Játiva toma los viajeros que vienen en el Correo y Mixto regular de Madrid.
Los bañistas que tomen la línea de Carcagente á Denia, en Gandía tomarán el tren que sale á las 2:10 de la tarde y llega á Muro á las 4:39, donde esperará el coche á los Sres. Bañistas los martes, jueves y viernes.
Para informes, prospectos y pedidos de aguas dirigirse al Administrador, cuya residencia es durante la temporada oficial, en el Balneario, y el resto del año,
San Vicente, 185.-Valencia

Academia Politécnica SOLER

Dirigida por el Profesor Normal
Don Santiago S. Soler
MAYOR, 7.-CASTELLÓN
Enseñanza y reposo de todas las asignaturas del Bachillerato y de la Carrera del Magisterio hasta la obtención del título Normal.
Carrera de Comercio hasta conseguir el título de Tenedor de Libros; Francés, Caligrafía y Contabilidad por Partida Doble.
Clase especial para las nuevas carreras de Secretario de Ayuntamiento y Vigilante del Cuerpo de Prisioneros. Preparación completa para las convocatorias de Correos, Sobrestantes y Ferros.
HONORARIOS MÉDICOS
MAYOR, 7.-CASTELLÓN

Conferencia comentada

El ex-ministro de Marina, Sr. Cobián, ha celebrado hoy una larga conferencia con el general señor marqués del Real Tesoro. Los conferenciantes han guardado gran reserva acerca de lo tratado en aquella, pero es lógico creer que habrán cambiado impresiones acerca de un asunto de actualidad, y que tiene excitados á algunos jefes y oficiales de un cuerpo de la Armada.

El "Extremadura,"
Procedente de Casablanca ha llegado á Cadiz el crucero "Extremadura". Inmediatamente entró en el Arsenal, donde se provisionará de carbón y acaso necesite también que se le hagan pequeñas reparaciones.

Nota política
Hemos hablado esta noche con muchas personas que tienen importante significación en la política, y como resultado de nuestra información podemos afirmar, pues todos coincidieron en este punto, que cuanto se ha dicho respecto á crisis es pura fantasía, y que pierden el tiempo los que con fines interesados ó por puro pasatiempo han hecho circular tal rumor, relacionando el acontecimiento con la ley de supresión de los derechos de los vinos.

Todos encuentran cosa muy natural que en esta cuestión de los vinos, el alcalde defienda los intereses á él confiados, y que el ministro de Hacienda haga también lo propio, pero repito que sólo los que gozan inventando los mas estupidos infundios ponen empeño en exagerar y sacar de quicio las cosas para producir efectos sensacionales en la opinión, y acaso esos falsos rumores estén engendrados por mal disimulada impaciencia.

Boda que se confirma
Desde Viena confirman que ha sido pedida la mano de la princesa Beatriz de Coburgo, que en breve contraerá matrimonio con el infante D. Alfonso de Orleans.

Por teléfono

Servicio especial de "La Provincia,"
PRIMERA CONFERENCIA
Madrid 8, 16:10.

Consejo

El ministro de la Gobernación nos ha manifestado que mañana llevará á esta corte procedente de Fortuna el presidente del Consejo de ministros Sr. Maura.
Inmediatamente reunirá á los ministros en su domicilio para celebrar Consejo.
Seguramente en este Consejo se resolverán satisfactoriamente las discrepancias surgidas entre los Sres. Osma y Sánchez Toca por el asunto de la desgravación de los vinos.

El cierre de los cafés

Después hemos preguntado al Sr. Lacierva si el día 13 se dispensará á los taberneros el cumplimiento de la ley del descanso ya que coincide dicho día con la feria que se celebra en Madrid, á lo que ha contestado el ministro que está dispuesto á que se cumpla la ley y á castigar en su consecuencia á sus contraventores para que sirva de ejemplo.
Después se ha lamentado el Sr. Lacierva de la campaña que en contra suya han hecho algunos periódicos en lo que al cierre de las tabernas y cafés se refiere, añadiendo que ya nadie hace caso de los periodistas porque según nos ha dicho, nos sucede lo que á los calendarios zaragozanos que de tanto mentir y engañar á sus lectores ya nadie hace caso de ellos.
Ustedes—ha continuado diciendo—acometan con saña mis proyectos y mis planes pues á mí nada me importa lo que puedan decir y seguiré impertérrito en mis planes y proyectos.

La labor del ministro

Lo hemos preguntado al Sr. Lacierva si presentará algo nuevo á las Cortes á lo que nos ha contestado humorísticamente de esta manera:—Si presentaré mi vieja persona que Vds. han puesto como nueva.
Después ha manifestado que presentará el proyecto de reorganización de policía y algunos otros.

Senadurías vacantes

En la actualidad existen cinco vacantes de senadores vitalicios.
Se barajan muchos nombres para las mismas sin que se pueda asegurar quienes serán los agraciados.
Los nombramientos se firmarán antes de abrirse las Cortes.

Llegada de periodistas

Procedentes de Marruecos han llegado á Madrid los periodistas Sres. Mencheta, Viveros, Rodrigo Soriano y otros.

La peste

De Orán comunican que ha ocurrido un nuevo caso de peste.
El Alcalde ha fallecido no conociéndose la causa que ha motivado este fallecimiento.

No hay reunión

Se asegura que la mayoría parlamentaria no se reunirá antes de la apertura de las Cortes.
Tampoco se reunirán las minorías.

Comentarios

Continúan haciéndose muchos comentarios sobre la cuestión Osma Sánchez Toca.

Azcárraga

Mañana es esperado en esta corte el presidente del Senado general Azcárraga.

Mitín socialista

San Sebastián.—En el Centro obrero se celebró anoche un mitín socialista.
Habló Pablo Iglesias manifestando de la expulsión de que han sido objeto él en Francia y el diputado francés en España.
Censuró duramente á los gobiernos de ambos países.

De Tánger

La venida del gobernador militar de Ceuta general Marina á esta plaza no es debido á que dicho general haya de formar parte de la embajada que irá á Rabat, sino á la necesidad que tiene de conferenciar sobre asuntos de interés con el cónsul de España Sr. Llavera.

Firma de Marina

El ministro de Marina ha despachado hoy con S. M. el Rey.
La firma carece de importancia.

Ultima conferencia

Madrid 8, 18:10.

Habla Moret

El Sr. Moret ha hecho hoy algunas declaraciones, en las que ha manifestado que las oposiciones atacarán al gobierno en el Parlamento; ha censurado la ausencia del señor Maura en los actuales momentos que cree peligrosos para el gobierno por lo de la cuestión Osma-Sánchez Toca, acabando el Sr. Moret por creer que ó surgirá en breve una crisis saliendo del gabinete el Sr. Osma, ó marchará de la Alcaldía el Sr. Sánchez Toca.

Firma

También hoy han despachado con S. M. el Rey los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda careciendo de interés los decretos puestos á la firma del Rey.

De Guerra

Mañana firmará el Rey un real decreto concediendo el pase á la reserva al general Lopez Cepede y otro ascendiendo á general de brigada al Coronel del Regimiento Infantería de Almansa D. José Mora Mur.

Medidas sanitarias

De Palma comunican que llegó á Mahón un paillabot procedente de Mahón no dejándosele entrar en el puerto habiéndosele proporcionado víveres y cuanto necesitaba.

El viaje de los Reyes

Del 18 al 20 de este mes saldrán para Viena SS. MM. los Reyes.

El "Universo,"

El periódico "El Universo" ataca hoy á la solidaridad.

Mitín solidario

Coruña.—Anoche en el Teatro Circo se celebró un mitín solidario con asistencia de numeroso público.
Hablaron los Sres. Rodes, Vallés y Ribot y Vazquez de Molla.

SUOSRESOS.

De la Casa Augusto Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16:40 de la tarde del día 8 de octubre de 1907:

Interior.....	82'02
Amortizable.....	00'00
Colonial.....	73'00
Nortes.....	66'50
Alicantes.....	92'50
Orenses.....	25'90
Exterior.....	92'90
Interior.....	82'02
Paris.....	122'0
Londres.....	28'20

CARLOS G. ESPRESATI
Corredor de Comercio
Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Paraguas á precios de fábrica.—Casa Enrique Peña.

BENIMARFULL.—Aguas sulfurosas. Informes y prospectos, San Vicente 185, Valencia.

YACUNA SUIZA.—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pascual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

Imp. á c. de V. Bayo

ENFERMOS

DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS
Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI
El remedio más seguro y rápido que se conoce
De venta: Farmacia del autor
G. Chermá, 18-CASTELLÓN-G. Chermá, 18
y principales farmacias
En Vinaroz farmacia de D. Agustín Salón.
Nota: Una cajita de prueba gratis á los que envíen 75 cts. para el franqueo.

Servicio fijo Y SEMANAL
Entre BARCELONA CASTELLÓN ALICANTE Y VICEVERSA
Los magníficos VAPORES
Francoll y Vicente Salinas
Admitiendo carga y pasajeros
Salida de Barcelona para Castellón, sábado por la noche
Id. de Castellón para Barcelona y Alicante, los domingos á mediodía
PARA MÁS INFORMES
Castellón.—Vicente Navarro Melchor, Alfoza 3. Barcelona.—Juan Doménech Carbonell, Paseo Colón 17

De sociedad

Ha marchado á Madrid el catedrático de la Universidad Central D. Manuel Sales y Ferré después de haber pasado el verano en la magnífica quinta de Vinaroz.

Ha salido para San Sebastián é Irún el coronel de infantería D. Eduardo Daganze.

Ha regresado de Teruel nuestro querido amigo el joven é ilustrado médico de Otumba D. José Huesa.

En el correo de esta tarde ha regresado de Sevilla la distinguida viuda del que fué delegado de Hacienda de esta provincia, don Juan Bol, acompañada de sus elegantes hijas.

Ha regresado de Belmonte (Cuenca) la distinguida señorita Elisa Martín, hija de nuestro particular amigo D. Juan Martín Pich.

En el expreso de esta tarde ha marchado á Barcelona, acompañado de su elegante hija Rosita, nuestro respetable amigo el magistrado de aquella audiencia D. Manuel Blasco.

Noticias oficiales

MILITARES

Zona de Reclutamiento y Reserva de Castellón, núm. 21.—Con arreglo á lo dispuesto en el art. 236 y siguientes del Reglamento para la ejecución de la ley de Reclutamiento y reemplazo, se recuerda á los individuos que en cualquiera situación pertenezcan al Ejército la obligación que tienen de pasar la revista anual personalmente en los meses de octubre y noviembre próximos teniendo presente las reglas siguientes:

1.º Los individuos en situación de Depósito, los de reserva activa comprendidos entre el 4.º y 6.º año de servicio y los que pertenezcan á la 2.ª Reserva y residan en esta capital, la pasarán en las oficinas de la Zona «Calle de Falco» todos los días de nuevo á doce.

2.º Los que en las mismas situaciones residan fuera de la capital, la pasarán ante el Comandante Militar de la plaza, si lo hay ó ante el Alcalde y en su defecto ante el Comandante de puesto de la Guardia civil.

3.º Los individuos que con la debida autorización se hallen viajando ó hayan trasladado su residencia, la pasarán ante cualquiera de los Jefes indicados, Alcaldes ó Comandantes de puesto de la Guardia civil del punto en que se hallen.

4.º Los individuos que residan en el Extranjero la pasarán ante los Cónsules de España en la Nación donde se encuentren.
Se recuerda á los Alcaldes, Comandantes Militares y Jefes de puesto de la Guardia civil

vil la obligación que tienen de dar cumplimiento á lo dispuesto en el art. 243 del Reglamento citado.
Castellón 30 de septiembre de 1907.—El Teniente Coronel Mayor, José Lloball.

DE "SPORT"

Otro triunfo ha conseguido el célebre ciclista D. Jaime Durán, en las carreras celebradas en Sabadell anteyar á las tres de la tarde.
Copó con todos los premios, ó sea con el primero de la carrera Nacional, id. id., de la Internacional de Velocidad, y el primero de la de resistencia.

Concurrió á dichas carreras, el célebre corredor italiano Sr. Alberis, ganando el 2.º premio de la carrera Internacional de velocidad y el 3.º de la de resistencia.
Nuestra calorosa enhorabuena al arrojado corredor tortosino.

Sucesos

PEDREA.—La policía ha denunciado á los jóvenes Pedro Caudet, Vicente Gómez, Francisco Miralles, Francisco Estrada, Antonio Caballer y Jaime apodado «El Cojo» autores de la pedrea realizada días pasados en el teatro Principal que ocasionó la ruptura de gran número de cristales de dicha fachada.

HERIDO.—En la calle del Macstrazgo riñeron ayer José Torres y Teresa Sos resultando esta última con una herida causada de una pedrada.

Tribunales

Hoy no se ha celebrado ningún juicio en esta Audiencia provincial.

LA "GACETA,"

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

EL SERVICIO MILITAR

Guerra.—Reales órdenes, fecha 3, disponiendo de ser de vuelta á los interesados las cantidades que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

ADUANAS

Hacienda.—Dirección general de Aduanas.—Resúmenes mensuales de la estadística del comercio exterior de España: mes de agosto de los años 1905, 1906 y 1907.

LA BOLSA DE MADRID

Fomento.—Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio.—Estado de los efectos públicos negociados en la Bolsa de Madrid durante el mes de septiembre último, y cambio medio de negociación.

Tinta fresca

Con el núm. 1.031 de «La Última Moda», que contiene numerosos modelos de trajes y sombreros de Otoño para señoras, señoritas y niñas, se reparte el periódico «El Tecedor», un pliego de novela, un figurín acuarela, una hoja de dibujos para bordar y un patrón cortado de pantalones para señora. 25 céntimos. Gratis números de muestra.—Vélezquez, 42, hotel, Madrid.

Vino

TINTO LEGÍTIMO DE CASTELLÓN
Se vende á 40 céntimos la media y á 3 pesetas cántaro.
Casa NAVARRO, Alfoza 3, Castellón.

Pupilos

Mayor, 62, bajos. Tratamiento familiar.

Bautista Llopis Fuentes

Ordinario de Burriana á Castellón
En combinación con Onda y Villarreal
SERVICIO AL DIA Y A DOMICILIO
Salidas de Burriana á las ocho y 42 minutos de la mañana y de Castellón á la una y 55 minutos de la tarde.
Se reciben los encargos en Castellón apeadero tienda de Mariano y en Burriana calle Colón tienda de Bautista Llopis Fuentes.

Telegramas y Telefonemas

(Servicio de la mañana)
Madrid 8.
De San Ildefonso

Dicen de San Ildefonso que á las diez de la mañana salieron de Palacio la reina Victoria y la princesa de Sajonia, dirigiéndose al campo del Polo, donde jugaron una partida S. M. el rey, el infante D. Alfonso y otros.

La partida fué reñidísima.
Durante ella ocurrió un accidente desgraciado. El caballo que montaba el médico particular de la reina, en una vuelta rápida dió con la cabeza un golpe en la cara al ginete.

Todos los jugadores rodearon inmediatamente al doctor, distinguiéndose el monarca, que por su propia mano restañó la sangre, que en abundancia le salía de la herida.

Inmediatamente se le condujo en un automóvil á Palacio, en donde fué convenientemente asistido. Los médicos, al curarle, cerraron la herida con dos puntos de sutura.

En el partido de polo el rey llevó la peor parte, pues perdió.

La reina Victoria y la princesa de Sajonia estuvieron presenciando un buen rato el juego, regresando con el rey á Palacio.

A las dos de la tarde se hallaban las tropas formadas desde Palacio á la Puerta de Segovia. Momentos después salió el primer carruaje en el que iba el príncipe de Asturias. El segundo coche lo ocupaban los altos funcionarios palatinos. A continuación en otro carruaje, la reina y la princesa Beatriz.

La marcha de los reyes suspende la animación en La Granja, pues todas las familias que formaban la colonia veraniega, regresarán de hoy á mañana á Madrid.

D. Alfonso es casi seguro que vaya el día 12 á cazar en Malpica, coto del duque de Arlón.

Los soberanos saldrán para el extranjero el día 14 dirigiéndose directamente de Madrid á Burdeos, y de esta población irán á Viena, en donde permanecerán cinco ó seis días, saliendo después para Inglaterra; con objeto de asistir á la boda del infante D. Carlos con la princesa María Luisa de Orleans.

La boda se celebrará en los primeros días de la primera quincena de noviembre, y los reyes regresarán hacia el día 15 á Madrid.

Sobre un incendio

Telegrafan de Pamplona que el incendio ocurrido en la fábrica de la Sociedad Papelera Española lo originó un cohete volador disparado en el inmediato pueblo de Villada, donde se están celebrando fiestas.

El fuego redujo por completo á ceniza el pabellón donde se hallaba la parte destinada á la fabricación de papel.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro se calculan en cien mil pesetas.

Visitas y optimismos

El ministro de Fomento recibió hoy también muchas visitas de senadores y diputados. Interrogado luego por los periodistas, manifestó que nada ocurrirá en el próximo Consejo de ministros, pues se llegará á un acuerdo en la cuestión Osma-Sánchez Toca.

Regreso

Pasado mañana regresará de Santander el director general de Agricultura, señor vizconde de Eza, que marchó á dicha ciudad con objeto de presidir, en nombre del gobierno, la Asamblea